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И ИТОГАМ СЕССИИ
ОБЛАСТНОГО СОВЕТА

Навстречу XVIII конференции ВКП(б)

депутатов 
обсудила 

постанов- 
Централь- 
9 января 
производ

ЧТО В ЭТОМ ОТ-
ПО крайней ме- 
передовых обла-

Заковчйла .работу V сессия Свер: 
ювекого областного совета 
трудящихся. Она подробно 
мероприятия по реализации 
.тения Совнаркома СССР и 
него Комитета ВКП(б) от 
1941 года по увеличению
ства товаров Широкого потребления и 
щродовольствия из местного сырья.

XVIII с’еед ВКП(б) указал; что 
«Теперь задача заключается в созда
нии такого благосостояния и повы
шения культурности трудящиеся, ко
торые отвечают возросшим запросам 
советского народа, которые недости
жимы для самых богатых стран ка
питализма и означают начало настоя
щего расцвета сил социализма; рас
цвета новой, социалистической куль
туры». В разрешении этой задачи 
важнейшую роль должна сыграть ме
стная промышленность и Промысло
вая кооперация.

До сих пор в нашей области чрез
вычайно мало использовались наша 
богатые возможности производства 
товаров широкого потребления. На 
сессии облсовета 'Выступавшие спра
ведливо утверждали, 
ношении мы отстали 
ре на десяток лет от 
стей нашей страны.

Питая надивенчёские настроения, 
многие руководители исполкомов го
родских и районных советов не уде
ляли вниманий местной1 промышлен
ности и промкооперации. В результа
те из всех райпромкомбинатов в 
1940 году программу выполнили 
только 5, а 17 не выполнили. На 
все районы—в том числе и на такие 
крупные центры, как Н.-Тагил, Серов 
я другие,—'приходится лишь 20 проп. 
продукции, произведенной местной 
промышленностью и промкоопераци
ей в области. Запущенности, бесхо
зяйственности на этих предприятиях 
очень много. В местной промыш
ленности Таборинского района 20 
рабочих, а обслуживающего персона
ла 34 человека! Продукции здесь 
выпустили в 1940 году на 66 тыс. 
рублей, а зарплаты выплатили 125 
тыс. рублей. Не многим лучше дело 
в Исовском, Ивдельском районах.

Постановление’. СИЕ СООР и ЦЕ 
В)КП(б) от 9 января кладет конец по
добному положению, повышает ответ
ственность райиопожомов\ за работу 
честной промышленности ц промыс
ловых артелей, увеличивает заинте
ресованность исполкомов в работе 
местных предприятий. Сессия облсо
вета утвердила конкретный план по 
развитию производства товаров широ
кого потребления й продовольствия из 
местного сырья в 1941 году. Этот 
план — широкая программа деятель-' 
нести местных советов, работников 
меепгрома и промкооперации. Добить
ся его полного осуществления—дела 
тести всех трудящихся нашей обла
сти. Производство товаров широкого 
потребления в нынешнем году долж
но быть увеличено на 33,1 проц., 
план выпуска валовой продукции по 
местной промышленности и промкоо
перации установлен в 420,8 млн. 
руб. в неизменных ценах.

Уже ® нынешнем году нужно соз
дать рад новых отраслей производст
ва товаров широкого потребления, по
строить сотни новых мастерских в 
городах, рабочих поселках и сельских- 
местностях, почти удвоить число 
райпромкомбинатов. Для осуществле
ния этой программы должно быть 
вложено свыше 3.0 миллионов рублей.

Серьезной задачей является расши
рение базы сырья и полуфабрикатов. 
Сессия поставила перед местной про
мышленностью и промкооперацией за* 
дачу—создать в нынешнем году про
изводство фурнитуры, металлогалап- 
тереи, резиновой подошвы, гранитоля, 
лермангина, пластмассы, галалита 
красок, метилового спирта, техниче
ского картона и ряда других полу
фабрикатов, необходимых для произ
водства новых разнообразных вадов 
товаров широкого потребления. Впер
вые в значительных масштабах орга
низуется выработка собственной 
хлопчатобумажной пряжи , для вязаль- 
нотрикотаж&ых мастерских.

Работника®: местной промышленно
сти и промкооперации 
изготовлении сырья и 
тов нужно проявлять 
циативу и энергию,
некоторых промартелях решали это 
дело просто: брали в качестве «да
вальческого» сырье у государствен
ных промышленных предприятий я, 
обработав его, продукцию' целиком 
од(авали заказчику—той же госудао- 
ствеиной промышленности, а на шн-

в изыскании и 
полуфабрика- 

широкую иии- 
До сих пор в

НА 2021
Готовя достойные производственные 

подарки к XVIII Всесоюзной партий
ной конференции, токари-многоста
ночники дороги имени Л. М. Кагано
вича все больше повышают произво
дительность труда.

Инициатор соревнования многоста
ночников токарь паровозного депо 
Кушва .коммунист тов. И. Ф. Маль
цев 9 февраля на расточке паровоз
ных деталей выполнил свою норму 
на 2021 проц. Такой производитель
ности он добился благодаря одновре
менному обслуживанию четырех 
ставков и применению своего при
способления—■дополнительных резцов. 
Соревнующийся с тов' Мальцевым:

рокий рынок продукцию не
Так, например, работали многие лесо
пильные заводы райпромкомбинатов. 
Ясно, что такие промкомбинаты и 
промартели не выполняли своей за
дачи по удовлетворению нужд широ
ких масс потребителей. «Давальче
ское» сырье нужно широко использо
вать, привлекать его в наши мастер
ские. Яр речь должна итги о сырье, 
сдаваемом в обработку самими потре
бителями, трудящимися.

С большевистской настойчивостью i 
нужно улучшать и организацию тру-1 
да в мастерских наших промкомби
натов и артелей' Следует ликвидиро- [ 
вать всякие излишние штаты обеду- ! 
живающего персонала, Уплотнить ра- МЕТАЛЛурги ВЫПОЛНЯЮТ

давали.

бочий день и использование оборудо
вания, шире использовать возможно
сти двухсменной работы, больше пог 
пуляризировать передовой опыт ста
хановцев, добиваясь высокого качё-

ПРОЦЕНТ
I комсомолец вагонного деле от. Сверд- 

ловск-сортировочная тов. И. А. Тка
чев в этот же день, работая на трех 
станках и совмещая профессию то
каря и строгальщика, выполнил смен
ное задание на 1138 проц.

Комсомольский; организатор 
нйческого цеха паровозного

СВОИ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
Стахановцы Верх-Исетского завода 

большевистскими делами 1 
XVIII Всесоюзную конференцию 1

ства, красоты, прочности и дешевиз- ВКП(б). 10 февраля бригада сталева- 
I ра мартеновской печи № 1 тов. Ми
тина завершила двухмесячную про
грамму выплавки металла. В этот же 
день бригада сталевара тов. Сыскова 
дала первые 25 тонн стали в < 
третьего месяца четвертого 
■третьей сталинской пятилетки.

Отлично работают сталевары и 
других агрегатов. Задание первой Де
кады'' Февраля мартеновский цех вы
полнил на 116,9 проц. В подарок 
партийной конференции коллектив 
крупносортного цеха брался ежеднев
но выполнять производственную про
грамму не ниже чем на 110 проц. 
Став на стахановскую вахту, коллек
тив крупносортников с честью вы
полняет свои обязательства. За ян
варь и первую дераду февраля план 
прокатки сутунки цехом выполнен 
на 120,4 процента.

вы изделий.
Крупнейшие задачи поставлены 

сессией в области производства про
довольственных товаров. Откормить 
21.785 свиней, широко организовать 
разведение и откорм кур; гусей; уток, 
индеек—по разрешению этой задачи 
Должны будут работать все столовые, 
больницы, дома отдыха.—словом все 

■ учреждения; где образуются пищевые 
отходы; Эти организации сами долж
ны выращивать поросят для комплек
тования свинооткорма. Как много 
здесь нам нужно сделать, показывает 
хотя бы тот факт, 
ласти насчитывают 
двек!

Большую работу 
местные организации' по разведению 
рыбы, заготовке дичи, мяса диких 
(животных, грибов, ягод, по органи
зации первичной переработки овощей, 
картофеля.

Серьезная ответственность за реа
лизацию постановления Совнаркома 
СССР и ЦК ВКП(б) от 9 января ло
жится и на торговые 
Кроме того, «rito. они 
произвести товаров больше чем 
100 маш. руб., они должны 
местную промышленность и 
мысловую кооперацию, знать 
возможности и помогать их 
вильио использовать, чутко 
тывать запросы трудящихся и влиять 
на производственные планы местных 
предприятий. Это особенно стало важ
ный теперь, когда райисполкомы по
лучили возможность на ходу вносить 
поправки в производственную дея
тельность промкомбинатов и < промар
телей.

За развитие производства товаров 
широкого потребления и продоволь
ствия из местного сырья-; нужно 
браться смелее и не терять ни одного 
дня: До сих пор, например, ни один 
райпромкомбинат, ни одна промартель 
не взяла кредагга в банке.

План реализации в нашей области 
постановления Совнаркома СССР и 
ЦК ВКП(б) от 9 января, утвержден
ный сессией облсовета, раскрывает 
перед работниками местной промыш
ленности и промкооперации, перед 1 
работниками местных советов; увлека
тельные перспективы. Развязывание 
местной промышленности и промкоо
перации дает неисчерпаемые возмож
ности широкой инициативы, больше
вистского размаха. На этом поприще 
каждому работнику есть где проявить 
свою деловитость, свою энергию, свои 
таланты. Надо только работать с 
большевистским огоньком, с инициа
тивой, глубоко понимать свою ствет- 
стведгиость перед народом.

Партийные организации предприя
тий местной промышленности и 
промкооперации должны повсеместно 
возглавить под’ем-работников пром
комбинатов и промартелей, разжечь 
огонь социалистического соревнова
ния, добиться на каждом предприя
тии образцового выполнения плана 
1941 года по выпуску товаров широ
кого потребления и продовольствия 
из местного сырья.

Сессия областного совета избрала 
состав областного суда. Это—даль
нейший шаг в осуществлении 
Сталинской Конституции, в укрепле
нии органов советского правосудий А 
нашей области, который, несомненно, 
поможет еще более успешному прове
дению Советской законности, 
нию борьбы против всех

что сейчас по об- 
всего двух ин-

должны провести

организации, 
сами должны 

на
знать 

иро- 
их 

пра- 
учи-

усиле- 
врагов 

народа, против нарушителей законов 
социалистического государства.

Решения V сессии областного сове
та депутатов трудящихся—программа 
больших работ, направленных на по
вышение материально-культурного 
уровня трудящихся, 
укрепление нашего 
го государства. Эта 
на быть неуклонно

на дальнейшее 
социалистическо- 
программа долж- 
выполнена.

опыта выедет(для передачи своего 
Ёнисейзолото и другие тресты.

в

КРАСНОУФИМСК, 12 февраля (соб.

НАГРАЖДЕНИЯ СТАХАНОВЦЕВ
Имя знатного бурщика золото

платиновой промышленности т. Ф. Бо
бова широко известно за пределами 
нашей области. Работая несколькими
перфораторами собственной конструк- корр.). Лучшие стахановцы Ерасно- 
ции, он выполняет до 14 норм.

Нарком цветной металлургии това
рищ Ломако отметил выдающуюся 
работу тов. Бобова. За высокие об
разцы труда, широкую передачу свое
го опыта он награжден вторым знач
ком «Отличник социалистического со
ревнования цветной металлургии» и 
ценной премией.

Вчера управляющий трестом Урал- 
золото тов. Чуб вручил Ф. Бобову 
значок «Отличника социалистическо
го соревнования цветной металлур
гии» и премию—радиоприемник.

Ha-днях тов. Бобов по вызову нар
комата выезжает в Москву, а затем

уфимского Железнодорожного узла, 
обеспечившие безаварийную работу, 
награждены наркомовскими премиями- 
В паровозном депо премированы ма
шинисты, в числе которых дуг. Зеле
нин, Васюков, Трифонов, Силяев. Эти 
товарищи ежегодно в течение уже 
пяти лет получают наркомовские 
премии, Среди работников станции 
награждены составители-стахановцы 
тт. Новиков, Драничников, Печенкин, 
Давыдов, дежурные по ставши! 
тт. Огородников, Пастухов, Ермилин. 
Получили .наркомовские премии стре
лочники тт. Пономарев, Назаров, Чу
рина, Дейкова.’

меха* 
депо 

Свердловск-пассажирская токарь И. М. 
Ланских в ночь с 8 на 9 февраля 
выполнил норму на 1850, Работал он 
на .одном станке. Высокой произвмо- 
тельности. тов. Далеких достиг свое
временной подготовкой peonite,. упйет- 
цением рабочего дня.

И. УСТЮЖАНИН.

ПО Л У TOP A MECjh НЫЙ 
ПЛАН ВЫПОЛНЕН

Н.-ТАГИЛ, 12 февраля (по телефо- 
встречают I ну от соб. корр.). Сегодня .коллектив 
---------------  Высокогорского железного рудника 

закончил выполнение полуторамесяч
ного, почти удвоенного Но сравнению 
с 1-9.40 годом, плана пр добйне руды.

Бурщики-янкинцы тт. Г 
Южаков и другие систематически 
выполняют по 3 нормы и .'больше.счет 

года

экономия УГЛЯ
Готовясь достойно встретить день 

открытия XVIII Всесоюзной парткон
ференции, машинисты водокачки стан
ции Туринск железной дороги имени 
Л. М. Кагановича тт. Ростовщиков, 
Чепцов и Барбин под руководством 
старшего машиниста Водокачки тов. 
А. Ростовщикова сэкономили 26 тонн 
угля.

Применяя для отопления котла 
опил, кору и мелкую строительную 
стружку, тов. Ростовщиков ежесуточ
но экономит 
мов угля.

Не менее 800 кйлограй-

Г. ГОРБУНОВ.

ДВА позолотных
ПРЕССА

Коллектив
ся Сысертской школы ФЗО № 22 
обязался в честь предстоящей XVIII 
Всесоюзной партконференции изго
товить силами учопиков, в соответ
ствии' с учебиой программой, один 
полиграфический станок — позолот*- 
ный пресс. Социалистическое обя
зательство успешно выполнено. 8 
февраля школа ФЗО сдала отделу 

кювгркля Сысертского 
позолотных пресса, 

шко

работников и учащих- 
[ школы

технического 
завода два 
изготовленные учениками этой 
лы.

Директор штаты тов. 
отмечая отличившихся в 
стическом соревновании в 
ственной учебе, об’явил 
пюсть мастерам 
В. А. Уфимцеву и В. П. 
и премировал ценными 
учеников В. ЦепаевА, 
ва, В. Сорокина, Н. 
Г; Кирятава, И. Щукина.

ЗАВЕРШЕНО 
ДВУХМЕСЯЧНОЕ 

ЗАДАНИЕ
СЕРОВ, 12 февраля (по телефону 

от соб. корр.). На шахте № 6 Бого
словского рудоуправления бригада тех
ника тов. Миниханова, выполнив

за-
двухмесячную программу, 

хорошо здесь работали за- 
тт. Мурмухаметов и Гяма-

сменное задание на 158,9 проц., 
вершила 
Особенно 
бойщики 
летдинов.

: Смена тов. Миниханова взяла обя
зательство в подарок XVIII партийной 
конференции до конца месяца выдать 
на-гора дополнительно 600 тонн ру
ды и вызвала на соревнование смену 
тов. Бавыкина.

М. ЮНКИН.

I ТАЛИДА, 12 февраля (по телефо- 
i ну). Коллектив рабочих и инженерно- 
I технических работников Талицкого 
I леспромхоза, вступая в социалист- 
! ческое соревнование имени XVIII Все- 
Jсоюзной партийной конференции, брал 
I обязательство двухмесячное задание 
в^пголпить к 15 февраля. Это обяза- 

I тельста° выполнено с честью. 9 фев- 
I раля леспромхоз двухмесячную про
грамму выполнил по заготовке леса

К открытию XVIII Всесоюзной пар- j на 104 проц, и по вывозке на 100,5 
тийной конференции горняки рудника процента.
разуются февральское задание пе- I Среди лесорубов первенство в социа-
рекрыть на 8—10 пролете.

коллектив 
ответствен- 
для стро- 
к 1 марта 

к 15 мартам—четыре
феврйяя—пару

листическом 
бригады 
Работая 
бригады 
центов.

соревновании держат 
тт. Земерова и Филимонова, 

по методу Гузиенко, эти 
ежедневно дают до 170 про- 

s. ГЕРАСИМОВ.
Я. М. ЗЛОБИН—знатный кузнец завода имени Калинина (Куш- 

винский район)—соревнуясь с кузнецом тов. СИМОНОВЫМ, добился 
выполнения Нормы до 1420 проц.

Фото Ж. -БЁРЛАНД (Облфотохроника).

ЗАТВОРЫ—ВОЛГОСТРОЮ
В прошлом месяце;

Уралмашзавода получил J 
ное задание-—изготовить 
ительства Большой Волги 
5 z затворов,
затвора и к 15 
шантарных Заграждений.

Уралмашевцы, получив это важ
ное задание, решили в честь XVIII 
Всесоюзной партийной конференции 
выполнить его по-бое®ому, досрочно. 
Стахановцы модельного цеха изгото
вили модели по заказам Волгостроя 

I газ. четыре дня раньше срока. Ус* 
пешно проходит сборка этих затво
ров. Вслед за первый затвором, от
правленным заказчику 7 февраля, 
стахановцы сборочно-монтажного 
цеха 11' февраля — на четыре дня 

i раньше срока — закончили сборку 
второго затвора.

N. СЕРЕБРОВ.

ПО МЕТОДУ 
той. KAPMAHQBA

Трелевщик Озерского мехлесо- 
пункта Кузьма Яковлевич Бачишан 
обязался в подарок к- XVTII Всесо
юзной конференции ВКП(б) подвезти 

11500 фестметро® и вызвал на соци- 
■ аяиспическое соревнование знатного 
I трелевщика - тов. Карманова; Свое 
слово тов. Бачинвй сдержал. Зада
ние выполнено досрочной

Работая по методу Карманова, ста- 
I хановец тов. Вачинин сумел четко 
организовать процессы, до минимума 
сведя простои. На расстояние 1500 
метров каждая лошадь у него делает 
до 12 поездок в день с нагрузкой от 
1,2 до 2,1 фестметра

В бригаде железная 
Никто не нарушает
левщики этой бригады тг. Причин 
и БЬярюин работают дружно, iipo- 
нзводительно. А. ОЛЬНОВ.

на воз. 
дисциплина, 

порядка. Тре-

Успешно завершишь
комсомольский кросс

обороны

2 по 12 
вышло 

ре-

мех-

Суханов, 
сопиалп- 
производ- 
благодар- 1

школы тт." 
. Лысову 
подарками 

М. Горбуно- 
■ Пьяйкбва,

УСПЕХИ КАМЫШЛОВСКИХ
ДИСПЕТЧЕРОВ

В социалистическом еореввовании 
имели XVIII ВШояюнйй партконфе
ренции диспетчеры дороги имени 
Л. М. Кагановича взяли обязательст
во обеспечивать бесперебойное про
движение поездов по участку.

Лучших результатов 
нии добился коллектив'
Камышловского отделения движения, 
который чётко!; организовал работу 
по-новому. Один из лучших диспет
черов—Чев. Миронов. Каждое дежур
ство тов... Миронов заключает социа
листические договоры с поездными 
бригадами на- одну поездку, беря на 
себя конкретные обязательства и стро
го следя за; их выполнением.

Улучшение работы' коллектива 
диспетчеров дало возможность Ка- 
мышловскому отделению занять пер
вое место, на, дороге имени Л. М. 
Кагановича и завоевать переходящее 
красное знамя Свердловского обкома 
ВКП(б) и облсовета депутатов трудя
щихся.

НОВЫЙ СПОСОБ 
ТРЕЛЕВКИ

На лесоучастках Уральского 
лесопункта широко развертывается
соревнование навстречу XVIII пар
тийной конференции. Бригады лесору
бов' тт. Маркелова, Лузина, Бакина, 

по методу 
нормы на

в соревнова-
цис-петчеров Хабрахманова, работая 

Гузиенко,;. выполняют 
135—1.59 проц.

Высокие, показатели 
новцев-трелевщиков.

я у стаха- 
; Бригада тов. 

Царегородцева в составе восьми че
ловек обслуживает три лошади-. Они 
применили новый- метод трелевки — 
на одной лошади поездами; Сцепле
ние саней и устройство прицепных 
рглдбель разработаны тов. Исаевым; 
Первые дни работы дали хорошие 
результаты. На одной лошади и' с 
составом из четырех саней в один 
рейс
СЯТц

они вывозят леса до. восьмвде- 
процентов дневной нормы.

С. ИСАЕВ.
Твхрун Уральсного мехлесо- 
пункта.

Прошло 10 дней с начала всесо
юзного лыжного комсомольского крос
са имени XXIII годовщины РККА. Мо
лодежь всего Советского Союза горя
чо встретила это крупнейшее спор
тивно-массовое мероприятие нынеш
ней зимы. Сотни тысяч' молодых па
триотов-,встали на лыжи, настойчиво 
овладевая этим важным для 
страны спортом.

В Свердловской области с 
февраля на старт кросса
15.960 комсомольцев. Хорошие 
зультаты показали комсомольские ор
ганизации Тугулымского, Гарийского, 
Ивдельского и Верхне-Тавдинского 
районов. Однако в целом по области 
кросс проводится неудовлетворитель
но; Число участников мало даже по 
сравнению с • предварительными заяв
ками — свышр 28 тысяч комсо
мольцев нашей области заявляли о 
своем желании участвовать в лыж
ном кроссе.

В Белоярском, Красноуральском, 
Кушвинском, Кировградском, Сухо
ложском и других районах первые 
дни кросса фактически были сорва
ны. Попытки комсомольских руково
дителей этих районов сослаться на 
«об’ективные» причины: мороз, ветер 
и т. п. не обоснованы; Ведь сумели 
же хорошо провести кросс комсомоль
цы йвделя, а там погода была не 
лучше. Главная причина—отсутствие 
массовой и организационной работы. 

■ Некоторые успехи, достигнутые во 
время проведения заочных лыжных 
соревнований, вскружили головы ру
ководителям районных и областной 
организации комсомола. Начатая ра
бота быка ослаблена й это привело 
Свердловскую область в число ; от
стающих.

У ряда низовых комсомольских ор
ганизаций .установилось неправиль
ное мнение, что кросс нужно прово-

дить только в воскресные дни. В 
Режевском районе, например, сбоев- 
новация по кроссу были лишь в во
скресенье. В Асбестовском, Красно
уфимском, Камышловоком и многих 
других районах после выходного' дпя 
кросс не проводится. Это неверно. •

Плохо участвуют в кроссе .комсо
мольцы средних школ и школ ФЗО, 
хотя в последних ЦК ВЛКСМ разре
шил комплектовать команды из песб- 
юзной молодежи.

С непонятным пренебрежением от
носятся комсомольские организации 
нашей области к проведению пеших 
походов,, которые, разрешены при. se-. 
хватке' лыж. Слабо" участвуют в 
кроссе спортивные, общества, не уста
новившие должного контакта с ком
сомольскими организациями; В ре
зультате этого судейские комиссии, 
контролеры1 па .дистанции, выбор 
маршрута зачастую: не соответствуют 
требованиям положения о кроссе. Ра- : 
бота лыжных t баз тоже, оставляет же
лать лучшего.

< Серьёзнейшим недостатком являет-., 
ся отсутствие постоянной тренировки 
комсомольских крмапд. В результате 
9 февраля на .Верх-Иеетском заводе 
из 200 участников кросса 
ГТО выполнило меньше 30 ■ 
тов.

•Обком комсомола, обязан.; 
все необходимые меры для 
ния недостатков. Райкомы, комсомола 
должны составить график "проведения 
кросса в течение всех дней недели, 
обеспечив стопроцентную явку участ
ников.

До конца кросса еще достаточно 
времени. Комсомольцы Свердловской 
области могут при желании выйти 
победителями в соревновании по крос
су с Новосибирской, Чёлйбйнской об
ластями, достойно встретив ХХШ го
довщину Красной Армии;

нормы 
процен-

принять 
устране-.

ЗАКОНЧИЛАСЬ ПЕРВАЯ СЕССИЯ-ВЕРХОВИОГО
СОВЕТА МОЛДАВСКОЙ ССР

КИШИНЕВ, 11 февраля.. (ТАСС),
Сегодня -закончилась,, 

шаяся четыре дня?- первая 
?Верховиого Совета Молдавской ССР. 
Сессия единогласно утвердила' Кон
ституцию Молдавской Советской Со
циалистической Республики. Вчера 
на вечернем заседании сессии обра
зованы постоянные комиссии—бюд
жетная и законодательных предполо
жений. Затем сессия избрала Прези
диум 'Верховного. Совета в составе 15 
человек. Председателем Президиума из
бран т. Бровко, заместителями пред
седателя—тт. Герасименко и Оника.

Сегодня на дневном заседании сес
сии образовано правительство Мол
давской республики. Председателем

продолжав-
сессия

наш е а
Совнаркома Молдавской ССР учверж-, 
ден т. Константинов, ‘заместителями 
—тт. Рудь и Ильинский..»- .. • "

Приняты решения о переводе мол
давской письменности на алфавит, 
основанный на русской графике, и о 
возмещении депутатских расходов.

Сессия с исключительным . под’е- 
мом приняла приветственные теле
граммы товарищам Сталину, Молотову, 
Калинину, Хрущеву .и Тимошенко. В 
'зале раздается мощная овация в* 
честь творпа единственной в мире 
демократической Конституции — 
товарища Сталина. Долго не смолка
ют здравицы и приветственные вэз- 
гласы на молдавском; русском ■ ук
раинском языках.

ВСЕСОЮЗНЫЕ КОНЬКОБЕЖНЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ
Всесоюзный комитет, по делам физ

культуры и спорта при СНЕ .СССР 
утвердил состав участников соревно
ваний на первенство' ССОР по конь
кам, которые начнутся в Москве .16 
февраля.

Звания абсолютных чемпионов 
СССР и чемпионов страны на разные 
дистанции будут оспаривать 50 силь
нейших советских скороходов. Среди 
них-—а бсолютный чемпион Латвии-

ской ССР Бегйинш, прошлогодние аб
солютные чемпионы ССОР Андреев и 
Кузнецова, заслуженные мастера спор
та' Аниканову- Кушин, Мельников, 
рекордсмены СССР—'Кудрявцев, Ка
релина, Валовова. После долгого пе
рерыва, вызванного болезнью, вместе 
Й другими оспаривать первенство 
страны будет абсолютный чемпион 
Союза 1939 года; рекордсмен СССР 
Летчфорд. (ТАОС).

, 300 НОВЫХ РАБОЧИХ ОБУЧАЮТСЯ СТАХАНОВСКИМ
МЕТОДАМ ТРУДА

Коллектив Ленинградского' завода 
«Электросила» имени С. М. 'Кирова 
обязался ко дню открытия XVIII Все- 
союзной партийной • кШференпий обу
чить 300 новых рабочих Стаханов* 
ским методам труда." Обязательство 
успешно' осуществляется? В -цйах

соэданб 73 стахановских • школы; Сто 
новых рабочих узд закончили учебу. 
В цехе 12 некоторые фрезеровщи
ки райьше не выполняли норм, а 
теперь превышают из в молторадаа, 
раза. '

(ТАОС).

с m р а н ы
ЭЛЕКТРОЛАМПЫ В

11 февраля на Московском элек
троламповой заводе закончено изго
товление двух самых мощных в стра
не электрических ламп, скопструир'* 
ванных инженерами лаборатории —• 
орденоносцем Юиовским и Комаровым. 
Мощность каждой—30.000 ватт, си
ла света равна 67 тысячам свечей.

67 ТЫСЯЧ СВЕЧЕЙ
Лампа способна осветить огромный ' 
стадион, большую площадь.

Высота каждой лампы около мет
ра, диаметр колбы—350 миллимет
ров. Из вольфрама, потраченного на 
изготовление опирали -такой 'лампы, 
можно сделать 17 тысяч электриче
ских ламп по 25 ватт. (ТАСС).

ЖЕЛЕЗНЫЕ ШИНЫ ВМЕСТО МЕДНЫХ ПРОВОДОВ
Исполком Московского совета за

слушал доклад об опытном примене
нии в элекпропитающих магистралях 
жилых и служебных зданий желез
ных шин вместо медных проводов; 
Это даст огромную экономию цвет
ных металлов. Только по жилым до
мам, школам и некоторым другим зда
ниям, строящимся в текущем году, 
использование железных шин сохра-

нит свыше 300 тысяч метров медно
го провода, более 30 тонн меди, око-, 
ло 60 тысяч килограммов эбонитовых 
трубок. Исполком обязал управление 
культурно-бытового строительства 
г. Москвы широко внедрить приме
нение железных шин в электропи
тающих магистралях строящихся зда
ний.

.Колхозник Д. В.. .САЦНИКОВ из 
сельскохозяйственной артели «Пя
тилетка», Вятско-Полянского райо
на, Кировской области,, получил на 
выработанные трудодни кроме де
нег 10 тонн зерна, в ..том числе 
3,5 тонны пшеницы. (Репродукция 
из альбома «Смотр побед социа
листического сельского хозяйства», 
выпущен издательством «Сельхоз- 
гиз». Фото А. СКУРИХИНА).

Фото ТАСС.

ДОМ АКТЕРА В КАЗАНИ
КАЗАНЬ. Здесь открыт Дом актера. 

В нём устраиваются творческие вече
ра, организуется консультация 
вопросам театра и актерского 
стерства, работает лекторий 
работников искусств. В столице 
тарии
республике—шесть 
пых театров.

по 
ма- 
для 
Та-

Всейчас шесть театров.
колхозно-совхоз-

(ТАСС).

МУЗЕИ В РОВНО
РОВНО, Здесь создан Художествен

ный музей, в -котором собрано около 
300 картин, много скульптур; -: ри
сунков, гравюр. Многим картинам по. , 
200—250 лёз> Особый интерес пред
ставляет старинная русская гравюра, 
относящаяся к временам допетров
ской эпохи. В библиотеке при музее 

1 —500 редких и древних книг.
всероссийское совещание
РЕКТОРОВ УНИВЕРСИТЕТОВ

С 10 по 15 марта в Москве созы
вается Всероссийское совещание Ри
торов университетов и директоров 

; педагогических и учительских инсти
тутов. В повестке дня совещания два 
основных вопроса—очередные задачи 
университетов и- институтов.и рас
пределение молодых педагогов. (ТАСС).

ПРИЕЗД
11 февраля в Москву прибыла 

бельгийская торговая 
составе гг. Жерар, Флад, 
Янссен, Ландсман.

На Белорусском вокзале 
встречали: член коллегии
внешторга и начальник отдела торго
вых договоров НКВТ тов; Д. Д. Ми-

БЕЛЬГИИСКОИ ТОРГОВОЙ ДЕЛЕГАЦИИ
шустйн, начальник протокольной 
части НКВТ тов. С. А. Шивков, ре
ференты НКВТ тов. В. А. Волчек и 
тов. А. А. Новиков, а также совет
ник германского посольства в Москве 
г-н Гильгер и другие чипы герман
ского посольства. "■

делегация в
Кельнер,

делегацию
Нарком-

(ТАСС).
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V сессия Свердловскою облдстною совета депутатов трудящихся

ПРЕНИЯ ПО ДОКЛАДУЗтЬв. И Л. МИГРАНОВА
ИЗ РЕЧИ ДЕПУТАТА

Качество товаров широкого пот
ребления, выпускаемых промкоопе
рацией, было до сих пор очень низ- 

полугодие 
база вы-

ким. Только за второе 
1940 года наша областная 
жуждена была взыскать с промарте
лей 51 тысячу рублей 
А ведь мы еще плохо бракуем това
ры. Мне кажется, что качеству про
дукции в артелях промкооперации 
надо уделить сейчас исключительное 
мшманке.

Большая работа предстоит нам по 
развитию пищевой промышленности. 
Облпотребсоюз наметил в 1941 году 
заготовить 1200 тонн грибов и ты
сячу тонн ягод. Надо своевременно 
подготовиться к сезону, чтобы не 
повторить прошлогодней ошибки, ко
гда заготовки застали нас врасплох.

В нынешнем году потребительская 
кооперация области должна за счет 
имеющихся у нее отходов откормить 
1700 свиней. Впервые мы должны 
поставить на откорм домашнюю пти
цу. Намечено откормить за год 2600 
гусей и 31 тыс. кур. Уже начато 
строительство откормочных пунктов 
в Ирбите к Красноуфимске.

По вылову рыбы исполком облает-, 
него совета установил для потреб
кооперации план в 2 тыс. центне
ров. Я просил разрешить нам вести

штрафа.

тов. Г. И. КИБИРЕВА
заготовки рыбы во мех районах. 
Исполком облсовета отказал в этой 
просьбе и теперь нам приходится ряд 
рыболовецких бригад в Талицком, 
Красноуфимском и других районах, с 
которыми потребкооперация рсботала 
несколько лет, передавать другим 
организациям. Я считаю это непра
вильным. Получается так, что, на
пример, Красноуфимский райсоюз не 
будет иметь права ловить и заготав
ливать рыбу в водоемах своего района, 
а эту работу будут проводить торго
вые организации Свердловска, Таги
ла и других городов через своих 
представителей. Ясно, что они с ней 
справятся хуже, чем люди, работаю
щие на месте постоянно.

Важнейшей задачей является под
готовка к приемке и переработке ово
щей нового урожая. Нужно своевре
менно подготовить тару, расширить 
перевалочные пункты в т. д. Мы 
наметали построить: 286 грибова
рочных пунктов, 9 овощных пере
валочных, 7 засолочных, 50 варенье
варочных пунктов и маринадный цех 
в Свердловске стоимостью 100 тыс. 
рублей. По-настоящему строитель
ство этих предприятий надо было 
уже сейчас вести полным ходом, но 
мы не имеет строительных материа
лов, в частности кирпича.

ИЗ РЕЧИ ДЕПУТАТА
Промкомбинат гор. Свердловска до 

середины 1940 года имел 7 предприя
тий. За пять последних лег произ
водственная сеть не увеличилась. 
Только в конце 1940 гада организо
вано несколько мастерских, главным 
образом по бытовому обслуживанию 
населения. За прошлый год мы дали 
товаров широкого потребления на 12 
в липшим миллионов рублей, тогда 
как вся программа промкомбината 
составляла около 18 млн. рублей.

Необходимо, следовательно, 
оо линии организации новых 
вадств и. мастерских, а также 
шать удельный вею товаров
вого потрМлония в производстве 
промкооперации и местной промыш
ленности.

В Свердловске уже создана 4 рай- 
проикомбината и оставлены в под
чинении городского управления 
местной промышленности 4 пред
приятия с программой больше 12 
млн. рублей. Особенно большое вни
мание уделяется организации мастер
ских но бытовому обслуживанию на
селения. Свердловск уже в этом году 
получит 46 мастерских мест
ной промышленности и около 18 но
вых артелей.

итти 
произ- 
повы- 
широ-

ИЗ РЕЧИ тов. А. Д. МОРШИНИНА-1-УПРАВЛЯЮЩЕГО 
БАЗОЙ ЦЕНТРОСОЮЗА

Товарищи! Цифры и факты, кото
рые здесь приводились, наглядно по
казывают, что наша область по про
изводству товаров широкого потреб
ления из местного сырья далеко от
стает от передовых областей Совет
ского Союза.

Что все зависит здесь от нашей 
инициативы, от нашего желания по- 
большевистски взяться за развитие 
местной промышленности, говорит 
пример производства товаров ширпот
реба на Верх-Исетском заводе. Ряд 
лет он производил только заготовки 
и отправлял их в. Ленинград, а там 
штамповали готовые изделия и везли 

на Урал. Достаточна было райко- 
партии и исполкому Молотовско- 
райсовета по-настоящему взяться 
дело, как завод буквально в йе

на рынок 15 
корыт, около

тов. В. П. ГОЛОВИНА
Большое значение имеет самое 

широкое развитие свинооткорма. Кое- 
кто считает, что держать свиней в 
городе нельзя, а органы здравоохра
нения и санинспекция с ними согла
шаются. Интересно, что ни одному 
частному липу не запрещают иметь 
свиней, но как только за свиноог- 
корм берется государственная , орга- 
нвваддаГ нач™аются разговоры ' об 
антисанитарии, вачгинаются запре
щения. С этим надо покончить—-но, 
конечно, свиней нужно содержать 
так, чтобы не ухудшилось санитарное 
состояние города. Свердловск 
возможность снять с ■ откорма 
год около 16 тис. свйней.

В 1941 году, как указал
чик, по Свердловской области вкла
дываются десятки миллионов рублей 
в строительство предприятий ' мест
ной промышленности. Теи 
остроту приобретает вопрос, 
материалах. Трест столовых 
состоянии перевезти » 60

из-за этого задерживается
уже существующего евп- 
Свердловске очень 

известь ж Другие

ну 
го 
за 
сколько месяцев дал 
тыс. ведер, 33 тыс.
2 тыс. ванн и ряд других товаров— 
всего на полмиллиона рублей. И этп 
без всякого ущерба для основной 
производственной программы.

Внимания производству товаров 
широкого потребления у нас и сей
час недостаточно. Качественного ме
талла у нас столько, сколько пет 
ни в одной области, а весь инстру
мент мы завозим из Ленинграда, Мо
сквы, Харькова. Обойдите магазины 
Свердловска. Вы не найдете долотьев,

стамесок, железок для рубанка, хотя 
полуфабрикаты для Всех этих изде
лий у нас есть на месте. Три ме
сяца назад я принес эти полуфабри- 
каты. .главному, инженеру меСТпрома 
тов. Соколову й попытался . догово-’ 
ритьей с ним, чтобы освоили произ
водство инструмента. Пака ничего 
практически не сделано. Мы и до 
сих пор вывозим полуфабрикаты в 
Павлов на Оке, а оттуда везем гото
вые изделия.
\ Простое дело — кольцо для косы. 
В нашей области есть Артинский 
косный завод, который снабжает ко
сами всю страну, а вот кольца для 
скрепления кос мы завозим из Тулы. 
Два месяца назад я обратился в 
местпром с предложением освоить это 
кольцо, Сейчас мне его возвратили 
и заявили: «Освоить не можем».

При составлении программы на 
1941г. Металлопромсоюз наметил вы
пустить 35 тыс, сковородок, а для 
области требуется только 20 тыс., и 
обTttлап остановился на цифре 20 ты
сяч. Это неправильно, нельзя замы
каться в пределах одного района или 
области. Мы должны производить 
столько товаров, чтобы иметь возмож
ность удовлетворять потребности 
населения не только своей области, 
но и вывозить эти товары в другие 
города и районы нашей страны.

ЙЗ РЕЧИ ДЕПУТАТА
Государство отпускает громадные 

средства на расширение производства 
товаров широкого потребления, под
держивает материально каждое про
явление здоровой хозяйственной ини
циативы, но из, этого вовсе не сле
дует, что средства будут отпускать
ся без учета возможной эффектив
ности ссуды.

Существовал порядок, и он пока 
остается в силе, что банк выдает 
ссуду только при том условии, если 
он видит, что предприятие будет 
рентабельным и? ссуда будет своевре
менно погашена. Если Госбанк вы
яснит, что предприятие в течение 
года не вернет ссуду, он откажет в 
ней и, очевидно, придется просить 
ссуду на более длительный срок.

В прошлом году некоторые рай- 
промкомбинаты неосновательно на
стаивали на получении гарантий,

плою, 
внес и 
местно-

боль-

тов. В. В. КОРОТКОВА
дающих право на ссуды. В частно
сти, тов. Гилев ходатайствовал о вы
даче гарантии Алапаевскому рай- 
промкомбинату. Рассмотрев этот во
прос, исполком облсовета дал гаран
тию на 200 тыс. рублей. Алапаев
ский комбинат работал так 
что 200 тыс. рублей не 
пришлось погасить ссуду из 
го бюджета.

Сейчас, когда начинается
шая работа по развертыванию про
изводства Товаров широкого потреб
ления и продовольствия, местные со
веты должны всесторонне обсуждать 
вопрос, насколько обоснована та 
или иная ссуда, не получится ли 
так, что в погашение этой ссуды 
придется брать средства из бюджета 
и ухудшать, таким образом, финанси
рование школ, больниц и других 
отраслей районного хозяйства.

ИЗ РЕЧИ тов. М. Д. ГУЛИНА—ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 
СВЕРДЛОВСКОГО МЕТАЛЛОПРОМСОЮЗА

имеет
за един

доклад*-

ИЗ РЕЧИ тов. М. А. КОП MTORA-УПРАВЛЯЮЩЕГО 
ОБЛЛЕГПРОМОМ

План 1940 года по отделу легкой 
промышленности выполнен досрочно. 
Паши предприятия дали стране то
варов широкого потребления на 83,5 
или. -рублей, в том числе на 
6 миллионов руб. сверх плана. Од
нако ряд заводов свои программы пе 
выполнил. Таким, в частности, яв
ляется Камышловский завод. Из-за 
отсутствий дубителей этот завод 
простоял в 1940 году целый квар
тал. От заготовки корья райисполко
мы, буквально"’ 
кать, есть трест

, проваливает это
На Ертарском 

полагается выработать 100 тис. кв. 
метров оконного стекла и 100 тонн 

хозяйственной посуды, 
нов, блюдец, лампового 
производство
шей области предметов широкого 
треблевия может сорваться из-за 
сутствия топлива.

Топливный отдел 
обязан заставить
рый там имеется, выполнить наря

да Ертарского завода на 30 тыс.

рое лес, и 
расширение 
иарника. В 
ио достать 
риалы.

отмахиваются, дес- 
«Дубитель». А трест 
дело.
стеклозаводе пред-

большую 
о строй

но в 
кииомет-

е. стака-
Но

на-
по-
от-

т.
стекла.

этих дефицитных в

труд- 
мате- I

облисполкома 
лестранхоз, кото

куб. метров дров. Ертарскому заводу 
надо также выделить рубщиков, что
бы он заготовлял лес • на своих мас
сивах.

Решение СНЕ СССР и ЦК ВКПГй) 
от 9 января дает нам возможность 
на валяльно-войлочных, сапого-ва- 
ляльных, кошмоваляльных и коже
венных предприятиях перерабаты
вать сырье на давальческих началах 
от Колхозов и колхозников, выпол
няющих государственные обязатель
ства. По Швейтресту мы планируем 
расширение производства на 30 
проц. Если освободить полностью 
здание бывшей церкви на Верх-Исет 
ском заводе, в котором сейчас нахо
дится 4 мастерских, то можно будет 
еще шире развернуть швейное произ
водство.

Мы открыли швейную мастерскую 
в Тагиле—на коксохимкомбинате. В 
В.-Салде мастерская будет открыта 
к марту. На Богословских копях мы 
бы уже давно могли открыть ма
стерскую, но помещение нам то дают, 
то отбирают. Теперь, кажется, окон
чательно дали помещение, и в мар
те мастерская, очевидно, будет 
крыта.

Товарищи! Постановление партии 
правительства о расширении про

изводства товаров широкого потреб
ления налагает на нас, работников 
промкооперации, исключительную от
ветственность. Оно в то же время 
обязывает исполкомы городских и 
районных советов больше помогать 
артелям промкооперации.

До сих пор этого не было. Рай
онные и городские советы мало по
могали промартелям, плохо руководи
ли ими. В Ревде районные органи
зации сняли председателя артели и 
оставили артель без руководства. Та
кие же факты были в Н.-Сергах, в 
Серове и в ряде

Докладчик здесь 
ковал работников 
но дело не только
году мы начали повторять прошло
годние ошибки. Чугунолитейные арте
ли у нас бездействуют—нет чугуна, 
хотя заводы завалены 
ныи чугуном.

Здесь говорили, что 
в области много., Это
какого металла? Много полоски ши
риною в 50 миллиметров. М >жно лги 
из нее сделать ванну, ведро, умы
вальник? Конечно, нельзя. Значит 
нужно ставить вопрос серьезно, орга

и

других районов, 

правильно Крита- 
промкооперации.

в них. В 1941

некондицией-

металла упас 
правильно. Но

от

большие задачи 
в организации но
нетов, мастерских, 
нужна постоян-

нПзовать прокатку металла, иначе ни
каких товаров широкого потребления 
не сделаешь.

Исключительно 
стоят перед нами 
вого строительства 
предприятий. Тут
пая помощь районных советов, нуж
но, чтобы облила® занялся вопросом 
о получении оборудования для новых 
предприятий.

Большое значение имеет развитие 
мастерских бытового ремонта. Они 
расположены у нас в темных и сы
рых подвальных помещениях. Пора 
перевести их в более культурные 
здания. Пора пересмотреть и вопрос 
об оплате руководителей и техниче
ских работников промкооперации.

Приведу один пример: в Тагиле у 
нас есть крупнейшая промартель, 
которая выпускает товаров на 7.700 
тыс. рублей. Технический руководи
тель этой артели получает 600 руб
лей в месяц. А рядом расположен
ный завод «Механик», имеющий поч
ти в четыре раза меньшую програм
му, платит директору и техническим 
работникам ровно вдвое больше. Ко
нечно, это ненормально. Это мешает 
подобрать лучшие кадры для работы 
в промкооперации.

Плац товарооборота по области в' 
1940 году не выполнен: вместо 
3 миллиардов 466 миллионов рублей 
мы дали только 3 миллиарда 300 
миллионов рублей или 95,2 проц., 
причем задание по нефондируемым 
товарам выполнено лишь на 78 проц. 
Это говорит 0 том, что мы не спра
вились с расширением товарооборота 
м счет промтоваров и продоволь
ствия местного производства.

Факты, приведенные на 
говорят о том, что местная 
ценность и промкооперация 
все еще недостаточно, дают
варов и притом невысокого 
ства и узкого ассортимента, 
решительно развертывать 
промышленность, повышать качество
выпускаемых товаров. Пора укрепить 
кадры промкомбинатов и промкоопе
рации, перенести сюда опыт киров
ских и павловских мастеров по про
изводству металлоизделий и игру
шек.

Йй 
това-

112 
зада-

ИЗ РЕЧИ тов. В. Г. БАБУРИНА—ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 
ИСПОЛКОМА СЛОБОДО-ТУРИНСКОГО РАЙСОВЕТА

легко выполнимый, 
сведению, товарищи 

один руководитель

сессии, 
промьпп- 

делают 
мало то- 

каче- 
Надо

местную

ИЗ РЕЧИ ДЕПУТАТА тов. Г. К. ГУСЕВА
Значительную работу по привле

чению на рынок дополнительных 
товаров должны выполнить торговые 
организации: заготовить 4.250 тонн 
грибов, 5.630 тонн ягод, откормить 
в торговых организациях и в систе
ме общественного питания 24 тыся
чи свиней и т. I. В общем 
должны выпустить в продажу 
ров своего производства на 
миллионов рублей. Это боевая 
48 торговых организаций.,

Много внимания надо уделить раз
витию при наших промышленных 
предприятиях подсобных хозяйств. 
Пока директоры предприятий не ис
пользуют средства, отпускаемые го
сударством. Всем депутатам облсове
та необходимо взять это дело под 
особый контроль и добиваться, что
бы подсобные хозяйства занимались, 
главным образом, выращиванием 
теплично-парниковых и грунтовых 
овощей, свинооткормом, птицевод
ством и уже в этом году дали допол
нительные пищевые ресурсы.

Постаповлеиие ЦК ВКП(б) и СПК 
СССР открывает богатейшие возмож
ности для развития местной промыш
ленности. Для использования этих 
перспектив нам надо ликвидировать 
ряд недостатков в нашей работе.

Как, например, в прошлые годы 
было с планированием? В Слободо- 
Туринском районе имелись две пром
артели и 3 проиколхоза. Из 845 
тыс. рублей их валовой продукций 
в 1940 году на ширпотреб падало 
всего 212 тысяч. 75 проц, продук
ции, вырабатываемой из 
сырья, отправлялось за 
она. Когда мы сейчас 
планированию, то надо 
такого 
иначе 
район

При
мы поставили в промартелях вопрос 
об увеличении производства желез
ных изделий из местного сырья.

местного 
пределы рай- 
подходим к 

не допускать 
положения.ненормального 

мы снова будем ввозить в 
такие предметы, как рогожа, 
планировании на 1941 год

Мы у себя предполагаем создать 
райпромкомбинат на базе райлесхоза, 
особенно обратив внимание на кир
пичное производство. Намечено про
изводить 200 тыс. штук кирпича. 
Предполагаем также организовать 
тележнообозное производство с тем. 
чтобы выпустить 200 телег на же
лезном ходу, 300 скатов колес, 
ободья, сани. Кроме Того, создадим 
столярное производство и ряд других

Нам необходим сейчас локомобиль 
в 75 сил, нужен газогенератор, что
бы электрифицировать некоторые от
расли производства, организовать си
ловое хозяйство для 
мышленности и осветить

Вадо открывать новые 
ства—-шубное, овчинное, 
п т. д., а специалистов 
вопрос очень большой, и 
думать, как помочь районам в отно
шении кедров. '

его делом; 
необязатель- 
с безответ- 
планам про-

МЕСТНОЕ ТОПЛИВО
«Чтобы не допускать загрузки 

транспорта громадными перебро
сками топлива, нужно обеспечить 
максимально высокие темпы до
бычи углей в Подмооковном бас
сейне, в районах Урала...».

Ив доклада тов. Молотова иа 
XVIII с’езде ВКП(б).

Общие геологические запасы ка
менных, бурых углей и антрацитов 
на Урале составляют несколько милли
ардов тонн. Огромны залегания и 
Торфа. Свердловская область по за
пасам торфа занимала (без учета но
вых республик) четвертое место в 
СССР. Чрезвычайно благоприятным 
фактором для использования торфа 
является его географическое располо
жение. Наиболее крупные торфяные 
месторождения .сосредоточены в райо
нах, близлежащих или тяготеющих к 
индустриальным центрам Свердловский 
области. Урал богат также древесным 
топливом и естественными газами.

Казалось бы, в этих условиях топ- 
ливпый баланс Урала должен быть 
построен в основном на базе местного 
топлива; на практике, к сожалению, 
он выглядит несколько иначе. За 
1938 год в Свердловскую, Челябип 
скую и Молотовскую области было 
завезено около пяти миллионов (на
туральных) тонн кузнецких и кара
гандинских углей. Огромное количе
ство жидкого топлива потребляется на 
Урал*- Наиболее крупные потребите
ли жидкого топлива, как это нэ 
странно, находятся по соседству г 
крупнейшими месторождениями мест
ного топлива (группа челябинских 
заводов, заводы Чусовской и Лйсь- 
венский и т. д.).

Два года прошло с тех пор, как 
XVIII партийный с’езд указал на не
обходимость всемерного развития 
местных топливных источников, на 
необходимость сокращения дальних

нецких, карагандинских и гоут 
углей в 1949 г. отнюдь Не’ умень
шился. Недооцеика местных видов 
тошива до конца еще не изжита. 
Характерный является следующий 
факт. Зимой 1939—1940 г. торфя
ная крошка была предметом серьез
ных споров; причем, как будто вое 
спорящие организации был® едино
душны в вопросе сжигания крошки. 
И действительно, крошку сжигали, з 
торфотрсст не в состоянии был обес
печить всех потребителей. Зимой 
1940—1941 положение резко изме
нилось. Несмотря на энергичные дей
ствия Овердторфотреста большое ко
личество- крошки оказалось нереали
зованным и пришло в негодное со
стояние. В чем же причина? А в том, 
что, получив в достаточном количе
стве уголь, хозяйственники забыли 
про торфяную крошку. Уэко-даляче- ? 
ские интересы оказались важнее fo-i 
сударственных задач. А вот другой 
факт «заботы» о внедрении местного 
топлива. В 1940 г. Уралгипромез 
для прокатного пеха М 2 Верх- 
Исетского завода запроектировал не
большую, но капитальную генератор
ную станцию на сибирских углях, в I 
то время как имелись все возмож- j 
ности базировать генераторную стан
цию на местном топливе.

Неудовлетворительно разрешается 
вопрос об использовали?! и распреде
лении добываемого уральского топли
ва. Многие работники в понятие 
«местное топливо» вкладывают до
вольно примитивные принципы, т. е. 
под местным топливом принято пони
мать топливо, «добытое на Урале» 
Очевидно, что в условиях значитель
ной территории Урала, в условиях, 
когда перевозки производятся на 
много сотен километров, такое поля 
тие может привести к совершенно 
неопрамываемым дальним и встреч
ным перевозкам, что в действитель

переппзок топлива. Как мы выполни-1 ности и имеет место.
хи это решение? Завоз на Урал кузг I Так. например, . можно лц садтать

в условиях Алапаевского завода че 
лябинский уголь местным’тотигйвоМ? 
Понятно, что доставить на Алапаев
ский завод челябинский уголь нож-, 
но быстрее и проще, нежели кузнец
кий или карагандинский, однако ме
стным топливом в этом районе челя
бинский уголь считать нельзя. Нель
зя, например, также считать целе
сообразным использование в Челя
бинске магнитогорского кокенка. Бы
ло бы неправильно встать и на дру
гой путь—ограничить использование 
того или иного топлива (имеются 
ввиду мощные месторождения типа 
киэеловского, челябинского и др.) в 
пределах только той области, в кото
рой оно добывается. Нам думается, 
что наряду с заменой привозного 
топлива уральским на Урале очень 
остро стоит и вопрос о географии 
потребления местного топлива; при
чем следует наиболее ниэкокя!чек“твон- 
ное, нетрапспортабелыяое топливо иг- 
пользовать в районах добычи, а наи
более качественное (с меньшим со
держанием балласта) допускать к пе
ревозкам оо железной дороге.

Наиболее крупным потребителем 
привозных углей является черпая | 
металлургия. Львиная доля привозно-1 
го угля расходуется на производство | 
кокса. Доля уральских углей в кок
совом производстве очень скромна. 
Значительное количество привозного 
топлива расходуется а на энергети
ку металлургических заводов, в осо
бенности «о линии газификации.

Каково Же состояние газифика
ции топлива Урала, в какой мере' 
разрешены проблемы, связанные * 
внедрением уральского топлива на 
газогенераторах?

За последние годы были успешно 
разрешены вопросы газификации 
дров в смеси с торфом на дровяных 
генераторах, древесной чурки и смеси 
последней с торфом на каменноуголь 
ных генераторах в интенсификации 
процесса на шепвых станциях.

местной про
район, 

производ- 
мебельное 

нет. Этот 
нужно по-

ИЗ РЕЧИ тов. М. Э. ВАЙСМАНА- 
НАЧАЛЬНИКА ОТДЕЛА ТОРГОВЛИ 
ПРОМТОВАРАМИ

В конце 1940 года исполком обл
совета утвердил план выпуска пред
метов Ширпотреба, не фондируемых и 
не регулируемых никакими выше
стоящими организациями. План был 
минимальный, 
но к вашему 
депутаты, ни
местной промышленности и промко
операции не подкрепил 
все считают этот план 
ным. Нужно кончить 
ственным отношением к
изводства товаров широкого потреб
ления. А то пока. у .нас больше отго
ворок, чем живого дела.

Выступавший здесь тов. Гулин 
заявил, что артели Металлопромсою- 
за остались без сырья, требовал 
кокса, чугуна и т. д. Ну, хорошо, 
а для производства банок для гута
лина тоже нужен чугун и кокс? 
Нет. не нужен. Почему же мы за
возим гуталин из Ленинграда, а 
артель, ’ способная снабдить гутали
ном три области, бездействует в ожи
дании банок?

В ларьках Металлопромсоюза лишь 
треть товаров местного производства, 
а остальное из других областей. И 
очень странно, что магазин Металло
промсоюза, призванный популяризи-

Вместе с тем, улучшение разделки 
дров и, в особенности, повышение 
качества обслуживания генераторов 
позволило бы достаточно эффективно 
(что, наиример, подтверждается, прак
тикой Оиутнинского завода) исполь
зовать дрова нормальных стандарт
ных „ размеров. Разделка дров на 
чурку является весьма ’ трудоемким 
процессом, поэтому данное мерОтгрия- 
тие следует счита/гь временным. Не
обходимо форсировать перевод дровя
ных станций (на заводах, сохраняю
щих в перспективе дрова, как топ
ливо для газификации) на щепу.

Ближайшие задачи, стоящие в об
ласти газификации древесного топли
ва,—-дальнейшая интенсификация
процесса, повышение коэфициента 
полезного действия установок, 'рацио
нализация загрузочных устройств н 
устранение влияния процесса выгре
ба ЭМЫ' нк работу печей.

Для внедрения торфа в более ши
роком масштабе за последние годы 
успешно проведен ряд работ. Поло
жительные результаты получены по 
газификации машинвоформовочного к 
резною торфа в каменноугольных 
генераторах, вполне удовлетворитель
ные результаты были получены и по 
газификации торфа и смеси последне
го с дровами в дровяных (и с чур
кой в каменноугольных) генераторах 
и т. д. Интересна проблема газифи
кации мороженого торфа на каменно
угольных .генераторах. К сожалению, 
к разрешению этого вопроса вплот
ную до сего времени не приступили 
по. вине Н.-Таллинского завода.

Широко исследован челябинский 
уголь, считающийся пе праву одним 
из лучших видов генераторного топ
лива Урала. Прекрасные экеплоатл- 
ционные результаты на этом угзе 
дает газогенераторная станция Пер«|>- 
уральского динасового завода. В кон
це 1940 Года кафедрой газопечнэй 
теплотехники Уральского индустри
ального ииститу"та были проведены 
опыты по, газификации челябинского 
угля на генераторах Гйльгера. Ре 
зультаты этой работы позволяют

ОБЛТОРГОТДЕЛА
ровать свои изделия, торгует изде
лиями, выработанными в Ленинграде, 
Москве, Киеве, Харькове.

Тов. Митраков правильно сказал 
в своем докладе, что нам нужно бро
сить хвастовство. Вечем нам похва
ляться. Ведь это факт, что в 1940 
году мы выпустили меньше товаров, 
чем в 1939 году: сундуков, напри
мер, на 20 тыс. рублей меньше, а 
металлических кроватей запроекти
ровали выпустить в 1941 году на 
10 тыс. штук меньше, чем в 1940 
году. Вростая вещь—известь. В 
прошлом году промсовет выпустил 
ее 39 тыс. тонн, а в этом гэду за
планировал 26 тыс. тонн.

Исключительная косность прояв
ляется и в бедности ассортимента, в 
нежелании его расширять. Никак не 
соберемся сделать детский стульчик 
с вырезом, а кустари выносят на 
базар эти стульчики ж берут по 12 
рублей за штуку, в то время как 
красная цена такому стульчику 3 
рубля. Негде купить для ребенка 
катальный обруч, а ведь производство 
этих обручей не требует ничего, 
кроме дерева.

Пора решительно покончить е 
этими безобразиями.

внедрять челябинский уголь на су
ществующих подобных конструкциях 
на Южном Урале н в районах, тяго
теющих к Челябинскому месторожде
нию. В ближайшее время кафедрой 
гаэопечноЙ теплотехники будут про
валяться опыты по газификации че
лябинского угля на генераторах диа
метром 3,6 к, что имеет огромное 
значение при строительстве крупных 
газовых централей.

Значительно хуже обстоит дело п 
газификацией богословского угля. 
Опыт работы завода имен® Серова не 
дает .удовлетворительных результа
тов. Не получено положительных ре
зультатов и ва Уралвагонзаводе, 
также пока не дали результатов и 
исследования Энерточермета. На 
опыте проведенных работ уже совер
шенно очевидно, что для разрешения 
этой проблемы надо избрать не обыч
ные проторенные пути. Между тем, 
пока в этом вопросе еше ничего пе 
делается,.

По газификации киэеловского угля 
проводилось очень небольшое количе
ство исследований. Испытанию под
вергались угли шахт им. Ленина и 
Володарского. При значительной до
бавке отощающих присадок (коксих, 
богословский кли челябинский уголь) 

получены удовлетворительные ре
зультаты, Практическл ла генерато 
рах уголь нигде не внедрен и, по 
имеющимся у нас данным, к внедре
нию не намечен.

В ближайшее время ВНИИТ за
канчивает работу по опытной гази
фикации углей месторождения «Об
манка». Положительное разрешение 
этой проблемы созгаст надежную ба
зу для газификации Лысьвенского я 
Чусовского заводов и для ммены на 
этих заводах мазута и сибирских уг
лей. Недопустимо затянулся вопрос с 
опытной газификацией Елкине— 
Вуланашского месторождения. Этому 
иосторождению сужтено сыграть зна
чительную роль в топливном балансе 
Свердловской области, что служит

В обкоме ВКП(б) 
j Бюро обкома ВКП(б) приняло по
становление о подготовке 
нии празднования XXIII 
РККА и ВМФ.

Празднование ХХШ
Красной Армии и Военно-Морского 
Флота будет проходить в сложной 
международной обстановке, в усло
виях развивающейся, второй импе
риалистической войны, чреватой не
ожиданностями для Таашей’страны.

Исходя из факта капиталистиче
ского окружения и помня коренное 
противоречие, существующее между 
социализмом и капитализмом, пар
тийные организации обязаны проя
вить заботу о всемерном укреплении 
оборонной мощи Советского государ
ства. Это требует от партийных ор
ганизаций повседневного воспитания 
трудящихся в духе выполнения ими 
священного долга защиты отечества. 
Рабочие, колхозники и советская ин
теллигенция еще больше, чем когда- 
либо, обязаны проявить организован
ность, железную дисциплину и ра
ботать с полным напряжением сил 
над выполнением народнохозяйствен
ного плана.

Бюро обкома ВКП(б) предложило 
горкомам и райкомам ВКП(б) органи
зовать подготовку и проведение XXIII 
годовщины 
проверки и 
массовых 
проведение 
зывпиков и образцовую подготовку к 
областной спартакиаде.

Добиться высоких показателей в 
проводимом комсомольском кроссе име
ни ХХШ годовщины Красной Армии.

Развернуть агитационно-массовую 
и оборонную работу среди трудящих
ся путем проведения лекций, докла
дов и бесед. В клубах, избах-чи
тальни, красных уголках и в пар
тийных кабинетах организовать вы
ставки, посвященные юбилею Крас
ной Армии и работе оборонных орга
низаций. Широко осветить героиче
ский путь Красной Армии, славные 
традиции ее бойцов и командиров. 
Рассказать о беспримерных подвигах 
Героев Советского Союза в боях при 
защите священных границ нашей 
родины.

22 и 23 февраля на предприятиях, 
в колхозах, учебных заведениях дол
жны быть проведены собрания и тор
жественные заседания городских, по
селковых и сельских Советов с уча
стием партийных, советских, обще
ственных организаций и представи
телей Красной Армии, посвященные 
ХХШ годовщине РЕКА и

Бюро обкома ВКП(б) 
партийным организациям 
образом улучшить работу 
массовых и физкультурных 
пий, организовать военное 
такие трудящихся. В каждом 
дении, институте, совхозе, 
и промышленном предприятии 
быть осоавиахимовские организации. 
Военное обучение членов Осоавиахйма 
необходимо приблизить к условиям 
боевой обстановки и воспитывать у ■ 
осоавиахимовцев высокие качества 
бойца Красной Армии и Военно- 
Морского Флота.

и проведе- 
годовщины

годовщины

РККА и ВМФ под углом 
смотра работы оборонно- 

организапий. обеспечить 
районных спартакиад при-

ВМФ.

предложило 
коренным 
оборонно- 
организа- 

восии- 
учреж- 
колхозе 
должны

СОВЕЩАНИЕ РАБОТНИКОВ 
ПРИГОРОДНЫХ СОВХОЗОВ

Вчера в Свердловске открылось 
межобластное совещание работников 
пригородных совхозов. На совещании 
участвуют директоры, главные агро
номы трестов и совхозов Свердлов
ской, Челябинской, 
Кировской областей и
АССР. Совещание обсудит 
главных агрономов трестов 
работы но растениеводству 
год, ввведовии правильных
тов, организации труда, использова
нии теплично-парникового хозяйства, 
заготовке и использовании удобрений 

в совхозах.

Молотовской,
Удмуртской 

доклады 
об итогах 
за 1940 

севооббро-

достаточным основанием для Форсиро
вания вопросов, связанных с внедре
нием этих углей.

В вопросах газификации уральских 
антрацитов пока что ничего реаль
ного не сделано и исследовательских 
работ в этом направлении не ведется.

Значительную роль в деле замены 
привозного топлива могут сыграть 
естественные' газы и отходы метал
лургических заводов. Вопрос об яс- 
пользовании естественных газов 
имеет огромное значение для Молотов- 
свой области, эднако практически 
этот газ пока еще не используется.

Из отходов производства отметки 
доменный и коксовальный газы и 
коксовую мелочь. Потери доменного и 
коксовального газов на Урале огром
ны. За последние годы положение, 
правда, несколько улучшилось, одна
ко темпы работ, связанные с ис
пользованием этого вида топлива, со
вершенно недостаточны. Так, напри
мер, чрезмерно' затянулась прокладка 
газопровода к прокатному цеху 
Н.-Салдинского завода.

Коксовая мелочь на Урале, как 
правило (за исключением Синарского 
труболитейного и Кировградского хи
мического заводов), используется под 
котлами. Между тем, фракции выше 
8—10 мм могут с успехом быть ис
пользованы на генераторах, и тем 
самым в некоторой степени сократить 
завоз генераторного топлива из Са
бир®. В частности, каменноугольные 
генераторы прокатных цехов можно 
вполне перевести на коксовую ме
лочь.

Не находят широкого применения 
как на стационарных, так и на транс
портных генераторах отходы древеси
ны, количество которых на Урале 
довольно значительное.

Подводя итоги двухлетней работы 
в области внедрения местного топли
ва, за период с XVIII партс’езла до 
XVIII партконференции, надо при
знать. что наши достижения в этом 
вопросе весьма не велики.

Угольная промышленность Урала 
в данный момент еще не реализова
ла поставленных’ перед ней задач.

Ряд лет на Урал для энергетических 
целей будут завозиться угла ив Си
бири и Караганды. Но не за гора№ 
то время, когда энергетика Урала 
должна будет полностью переключить
ся на уральское топливо, и к разре« 
шению этой задачи необходимо гото- 
виться безотлагательно как по ли
нии исследовательских работ, так и 
тем более по линии соответствующе
го переоборудования, реконструкции 
и строительства новых газогенератор
ных станций.

К сожалению, в этом вопросе сде
лано очень мало.

Для Свердловской области торф, с 
нашей точки зрения, должен занять 
основное место в топленом балансе 
уральских генераторных станций; 
добычу торфа необходимо всемерна 
форсировать как по линии Оверлтор- 
фотреста, так и по линии самозаго
товок.

Особого внимания заслуживают во
просы, связанные с созданием посто
янной торфяной базы для Первоураль
ского новотрубного завода и мощной 
торфяной базы в районе Салдинского 
массива (Уралвагонзавод, Н.-Салдин- 
ский, Верхне-Салдинский и другие 
заводы).

Мы полагаем, что следовало
( уже в этой пятилетке приступить к 
строительству в Свердловской обла
сти завода искусственного обезвожи
вания торфа. Климатические условия 
Урала в этом вопросе имеют значн- 
тельные преимущества перед цент
ральными районами; однако планом 
Главторфа строительство на Урале 
заводов искусственного обезвоживания 
торфа пока не предусмотрено.

В вопросе внедрения местного 
топлива работы ведутся нмостаточчо' 
интенсивно, необходимо сделать этот 
вопрос насущной задачей, а не воз-1 
врашаться к нему время от времени, 
в зависимости от ситуации с постав
кой сибирских и карагандинских 
*тлэй.

Доцент С. ТРОИВ. 
Уральский индустриальный ин
ститут им. С, М. Кирова.
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Городское совещание
пропагандистов

Больше двух лет прошло в тех 
пор, как вынесено постановление ЦК 
ВЕП(б) «О постановке партийной 
пропаганды в связи с выпуском 
«Краткого курса истерии БЕП (б)». В 
этом постановлении Центральный Ко
митет лал четкие указания по во
просу о работе кружков партийной 
пропаганды Как выполняется это 
решение в районных партийных ор
ганизациях гор. Свердловска, как 
работают кружки, какую помощь по
лучают пропагандисты—вот вопросы, 
которые были поставлены на обсуж
дение совещания пропагандистов, соз
ванного отделом пропаганды и аги
тации Свердловского горкома ВЕП(б).

Уже доклад зав. отделом пропаган
ды Октябрьского райкома ВКП(б) 
тов. Грачева показал, что райком в 
лучшем случае занимается количе
ственным учетом кружков, не доби 
ваясь повышения качества их рабо
ты.

В прениях,' которые развернулись 
по докладу тов. Грачева, пропагапди 
сты резко критиковали отделы про
паганды райкомов, первичные пар
тийные организации, недооцениваю
щие такую форму пропаганды, как 
кружки по изучению истории ВКП(б) 
и школы политграмоты. Об этом го
ворили и т. Захарова (внештатный 
пропагандист Молотовс^ого райкома
ВКП(б), н т. Непутин (зав. отделом 
пропаганды Сталинского райкома
ВЕП(б), и т. Швейкин (штатный
пропагандист Молотовского райкома
ВЕП(б) и др.,

Опыт лучших пропагандистов во 
стал еще достоянием всей мессы 
пропаганд Истов Города. На’совещании 
поделились своим опытом пропаган 
диеты тт. Швейкин, БоГнер и Мь 
метова. У них имеется немалый 
опыт. Так, т.. Швейкин, руководя 
тремя кружками, добился, что два из 
них уже закончили изучение «Крат
кого курса истории ВКП(б)>. причем 
качество пропаганды в этих кружках 
хорошее. Е сожалению, опыт тов. 
Швейкина не стал достоянием всех 
пропагандистов, несмотря на то, что 
в городе за последние два Годе за
кончили изучение «Краткого курса» 
всего лишь восемь кружков.

Пропагандисты тг. Богнер и Мя- 
иетова умело пользуются художе
ственной литературой, правильно 
строят свои занятия. Но и их опыт 
не был использован.'

Чем же об’ясиить такое положе 
ине? Об’ясняется это тем, что, 
как показало совещание, райкомы 
ВКП(б) и многие первичные партор
ганизации не уделяют внимания ру
ководству кружками, не работают с 
пропагандистами, не изучают опыт 
работы кружков.

Именно слабостью руководства 
со стороны райкомов ж.. объясняется, 
что до сих пор имеются еще пропа
гандисты, не утвержденные райкома
ми. или же такие, которые сами не 
закончили изучение «Краткого кур
са», Так, в Октябрьском районе че
тыре пропагандиста не' утверждены 
еще бюро райкома. Пропагандист то
го же района т. Бабушкин, руководя 
кружком среднего звена, сам изучает 
только восьмую главу «Краткого кур
са». И прав был тов. Волынский, 
когда он говорил, что не утвержден
ный райкомом пропагандист не имеег 
права руководить кружком в что про
пагандисты, не закончившие изуче
ние «Краткого курса», не могут быть 
топ у щены к руководству кружком.

Ив при райкомах, ни прк горкоме 
Пет семинара пропагандистов. Высту
павшие в прениях (тг. Богнер. Ко
нев я др-) правильно говорили, 
что горком должен систематиче
ски созывать пропагандистов с тем, 
-чтобы они могли. обсудить теоретиче
ские и методические вопросы.

Цо докладу тов. Грачева высказа- 
йгось. девять человек. Зав. отделом 
пропаганды горкома ВКП(б) тов. Во
лынский подвел итоги выступлений 
товарищей -и поставил ряд задач, рэ- 
дпение которых должно способствовать 
улучшению качества работы круж
ков. Надо надеяться, что совещание 
созванное отдел’ом Пропаганды горко
ма ВКП(б), Явится началом система- 
точеекоТРпбмоти пропагандистам.

ПРОТИВ ПОТЕРЬ НА ПРОИЗВОДСТВЕ
Одни разговоры
На шахтах и в тресте Егоршин- 

утоль мйого говорят о качестве угля, 
во подливной борьбы за повышение 
качества еще пало. Инспекция по 
качеству вынуждена была забрако
вать только 'за три‘недели января: 
по шахте имени С. М Кирова — 
3.800 тони, по шахте ЭД 2—-4.800 
топи и по шахте ЭД 1—420 тонн 
угля. Растут на шахтах отвалы не
кондиционного уйгя. Это, однако, ни
кого не беспокоит.

Беда в том, что на шахтах нет 
Планомерной борьбы за снижеиие 
зольности. Как правило,' стандарты 
зольности устанавливаются в строгом 
соответствии с намеченным планом 
горных работ, но план горных работ 
нередко срывается. Отсюда и срыв 
стандарта. Так, па шахт» имени 
С. М Кирова (нач. -шахты тов. Вол
ков) в конце января почти вся, до
быча была сосредоточена на перон» 
пласте, тогда как планом предусмот
рена и выемка с «промежуточного», 
засланцованного пласта. И получает
ся так: шахта с первого пласта дает 
уголь, зольность Которой) значитель
но ниже стандарта. Когда же инет 
работа йа одном «промежуточном* 
пласте, го зольность оказывается 
вдвое и втрое выше стандартной.

Пренебрежение к вопросам каче
ства влечет за. собой и убытки По 
одной только шахте им С. М Кирова 
за пониженное качество угля в 1940 
году взыскано 204.5 тысячи рублей 
штрафа ЭТО—-по * бухгалте
рии треста. Бухгалтерия шахты на

ПАРТИЙНАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ
РУДНИКА В БОРЬБЕ ЗА ПЛАН

Новый хозяйственный год коллек
тив Нышивдского медного рудника 
встретил подлинно социалистический 
под’емом во всех звеньях производ
ственной деятельности. Выполнив 
досрочно план января, горняки обя
зались завершить двухмесячную про
грамму добычи к 15 февраля и 
подкрепляют это обязательство боль
шевистскими делами.

Социалистическое соревнование на 
руднике принимает все более широ
кие размеры.. Коллектив не хочет от
ступать, ибо каждый честный тру
женик знает, как дорого обходилось 
государству столь длительное и по 
зорное отставание рудника. Четыре 
месяца назад наш рудник был самым 
отстающим не только в районе, но и 
в системе треста Кировградмедьруда.

Дисциплина была расшатана. 
Нередко целые группы рабочих опаз
дывали в шахту. Сжившись с этим 
явлением, многие командиры, в том 
числе и коммунисты, допускали па
нибратское отношение к дезорганиза
торам. О единоначалии у нас говори
лось много хороших слов, но мало 
делалось для того, чтобы его укре
пить.

Все это проистекало, плавным об
разом, из большого числа недостат
ков, допущенных нами в области 
партийно-политической работы. Пар 
тайное бюро слабо реагировало даже 
на такие явления, как нарушение 
трудовой дисциплины коммунистами, 
не занималось изучением экономики 
производства. Вопросы эти только из
редка обсуждались на партийном со
брании ив большинстве случаев 
поверхностно, оторванно от задач се
годняшнего дня. Требовалось лавести 
полный порядок, прежде всего, в 
собственном, партийном доме.

С этого мы и начали свою пере
стройку. Партийная организация ис
ключила ив своих рядов злостных 
нарушителей дисциплины, усилила 
воспитательную работу среди моло
дых членов партии. В связи с этим 
коммунисты стали серьезнее заяэ- 
маться вопросами производства.

Внимательно изучив положение на 
руднике, мы пришли к выводу, что 
первое звено, за которое должны 
взяться партийная организация » 
хозяйственники,—это горнокапиталь- 
ные, разведочные и подготовительные 
работы-; Запущенность названных 
участков суживала фронт работ. Кое- 
кто из недальновидных командиров 
проиэгодства склонен был тогда 
ухватиться за теорийку о том. что 
сужение фронта работ будет продол
жаться. так как залежи руды, яко 
бы, исчерпаны и т. д.

О заместителях секретарей партбюро
Оргинструкторский отдел Ленин

ского райкома ВЕП(б) города 
Свердловска провел проверку работы 
заместителей секретарей учрежденче
ских партийных организаций. Мате
риалы проверки обсуждены на бюро 
райкома.

О чем говорят эти материалы? В 
ряде партийных организаций заме
стители секретарей правильно по 
нимают свою роль. Они являются 
крепкими помощниками партийных 
руководителей, проявляют инициативу 
в постановке новых вопросов, уделя
ют много внимания повышению своих 
знаний, руководят ответственными 
участками партийной работы—пропа
гандой, агитацией и т. л. Однако та
кое положение далеко не во всех ор
ганизациях В ряде учреждений за
местители секретарей партийных ор
ганизаций понимают свою роль фор
мально, свели свою деятельность к 
технической работе.

В этом повинны не только заме
стители, но и секретари, забываю
щие о поручениях своим помощни
кам, о воспитании в них чувства <»т- 
ветственности за работу всей пар
тийной организации.

Бюро райкома отметило, что орг
инструкторский отдел слабо занимал
ся этой Группой партийных кадров. 
Но нужно отметить, что' в игом по
винен и отдел кадров райкома. Он 

зывает другую цифру—140 тыс. 
рублей, а Углесбыт еще новую циф
ру—179.633 руб. 13 коп. Какая из 
этих цифр наиболее достоверна — 
трудно сказать.. Но одно ясно: любая 
из вех—внушительна.

В отвале шахты ЭД 19 скопи
лось около 5 тысяч тонн забра
кованного угля, добытого с вы
сокозольного «промежуточного» пла
ста. (до 35—40 проц. золы). В этот 
же отвал сваливают уголь, добы
ваемый с первого низкозольного пла
ста (10—12 проц. эолы). Между 
том, на этой же шахте не исполь
зуется бункер емкостью 250—300 
тонн.

Мероприятия, повышающие каче
ство утля, руководителям шахт из
вестны,51 но внедрением их в работу 
они не любят заниматься. В прошлом 
году отпускалось 100 тыс. рублей 
для установки ленточных транспор
теров, но ни .ода рубль не был ис
пользован, хотя отсутствие транс
портеров не только отрицательно 
влияет на обогащение угля, но я 
влечет за собой вынужденную за
держку вагонов под погрузкой.

Забойщик и перёкидчик не заин
тересованы здесь в отсортировке угля 
от породы непосредственно в забое. 
Почему? Потому, что труд их опла
чивается' по метражу уходки и , ко
личеству тонн вырубленного угля —• 
все равно, хоть чистого, хоть вме
сте с породой из глинисто-сланцевых 
прослоек.

Пора руководителям треста и 
командирам Егоршийских ’ Копей от 
слов перейти к делу. Пора провести

С помощью районного комитета 
партии коммунисты рудника дали 
решительный отпор этой гнилой «те 
ориж»..,мобилизовали внимание пере 
довых рабочих—стахановцев-геолот 
разведчиков—на необходимость всемер 
кого улучшения разведывательных 
горнокапитальных ж подготовитель 
пых работ. Был укреплен состав
агитколлектива, улучшено руковод
ство агитаторами.

Руководя социалистическим со
ревнованием, партийная организация 
добилась конкретизации взятых обяза
тельств в индивидуальных договорах 
Вскоре были заключены договоры 
между коллективами шахт, смен я 
бригад. Коммунисты, комсомольцы 
встали во главе этого соревнования

Перелом был достигнут. Уже в 
начале октября рудник выполнил 
полностью недельное задание. Пар
тийная организация вместе с хозяй
ственниками приняла все меры к 
тому, чтобы закрепить взятый темп. 
Каждый случай непроизводительного 
простоя бригады или смены обсуж
дался коммунистами, они намечали 
пути к исправлению недостатков. 
Партийная организация специально 
поставила вопрос о широкой пропз- 
ганде и внедрении методов работы 
Семиволоса—Янкина. На шахтах, в 
бригадах и сменах было проведено 
около 50 специальных бесед

Стараясь работать по-новому, ком
мунисты первыми показали пример. 
Бригады забойщиков-коммунистов 
тт. Малкова и Горшкова начали систе
матически перевыполнять нормы. 
Вскоре на руднике стало известно об 
успехах крепильщика члена партии 
тов. Ивонина, о стахановских показа
телях в работе коммунистов Северю- 
хииа, Калугина, Гуляева. Ряпасова и 
других. Шахта Александровская под 
руководством члена партии тов. Бо
родина стала ежедневно выдавать ру
ду сверх плана.

Результат всей этой работы теперь 
известен. План 4-го квартала мы 
перевыполнили. Базируясь на призб 
ретенном опыте, ни на минуту яе 
ослабляя борьбу за план, коммунисты 
рудника примут все меры, приложат 
все силы к тому, чтобы план 1941 
года был также перевыполнен. На 
примере своей работы в четвертом 
квартале 1940 года и к январе но
вого года коллектив убедился в 
имеющихся у него для этой ими 
неисчерпаемых возможностях и си
лах. !

А. РУСАНОВ.
Секретарь партбюро Пьмимин- 
ского рудоуправления.

по существу упустил из поля своего 
зрения заместителей секретарей Об 
этом говорит такой факт: на 1 фев 
раля на бюро утверждено лишь' 50 
проц, состава заместителей, причем 
заместители секретарей таких пар
тийных организаций, как на завою 
им. Воровского, в Главвторчермете, 
почему-то не включены в номенкла
туру райкома.

В ряде партийных организаций 
заместителей секретарей нет, это | 
приводит к тому, что на время от’- 
езда руководителя партийной органа-1 
зации в командировку партработа' 
предоставляется самотеку.

Задача райкома—поднять роль за
местителей секретарей партийных 
организаций, научить их ведению 
партийной работы, Воспитать в них 
чувство ответственности за состоя
ние работы партийной организации, 
вооружить их опытом передовиков. 
За работу своих заместителей 
отвечают и секретари. Они должны 
учить и воспитывать их.

По решению бюро райкома для се
кретарей партийных организаций и 
их заместителей организуется семи
нар, на котором будут прочитаны 
лекции по вопросам партийного 
строительства.

В. ПУДОВ.
Зав. оргинструкторским отделом 
Ленинского райкома ВКП(б) 
г, Свердловска.

в 'жизнь намеченный план мероприя
тий, а также предложения рабочих- 
стахановцев ио повышению качества 
угля. М. СИДОРОВИЧ.

Велики резервы
Сортопрокатный цех Алапаевского 

завода неплохо оборудован. Станы— 
хорошие. Работая на них, можно не 
только выполнять заданную програм
му, но и значительно ее перевыпол
нять. И все же мы плохо справляем
ся с заданиями.

Больше всёго влияет на произво
дительность несвоевременный нагрев 
слитков) В цехе есть четыре методи
ческих печи, но одна, из них требует 
капитального ремонта, а другая — 
новая, все еще не работает на пол
ную мощность; И получается—печей 
иного, а толку мало. Много раз ра
бочие-прокатчики просили админи
страцию остановить печь А8 1 и в 
короткий срок, скоростным методом 
ее отремоптировать, но начальник 
цеха тов. Юрков па это не идет. В 
результате печь успевает нагреть за 
смену лишь 60 слитков, а нужно 
намного больше.

Неважно обстоит дело ж е меха
низмами. Рольганг JA 1, который 
подает прокатные полосы к ножпи- 
пам, часто выходит; из строя, то 
провертывается шестерня на моторе, 
то мотор пробьет. За эту часть обо
рудования ответственность несет 
электрик тов. Попо®, но он очень 
халатно относится к порученному 
делу. Почти каждую смену из-за 
рольганга стан .стоит один-два часа.

Призывники Березовских приис
ков деятельно готовятся к район
ной и областной спартакиадам. На 
снимке: призывники М. И. КОБЕ
ЛЕВ, Ф. И. ПДЙВИН и Mr А. ФЕ
ДОРОВ в противогазах на дистан
ции в 500 метров.

Фото В. ТИЩЕЧКИНА 
(Облфотохроника).

* ПОЧТА СТАХАНОВЦА 
ТАСКАЕВА

Опытом стахановца свердловского 
завода имени Воровского тов. Таскае- 
ва интересуются токари Дальнего Во
стока, Белоруссии, Кавказа, Сибири 
и Урала. В его адрес приходит боль
шое количество писем.

Девушки-токари из Архангельска, 
комсомолец тов. Онегин ив Минска, 
токари Чкалова и других « городов 
Союза просят- Г. Таскаева нанисатв 
им о своем методе работы.

Вчера он получил письмо из За
байкалья от инженера Тарасова: «Че
рез газету «Правда» мы узнали,—пи
шет он,—о ваших больших достиже
ниях. Нас очень интересует изготов
ленный вами комбинированный резец, 
работая которым вы добились -высот 
кой производительности».

Георгий Таскаев посылает’тов. Та
расову комбинированный резеп и кни
гу «Мой метод работы».

На все письма знатный токарь 
лает подробные ответы и 'высылает 
книгу о своей методе работы

ВЫЕЗДНОЙ 
ЗУБОВРАЧЕБНЫЙ 

КАБИНЕТ
АЛАПАЕВСК (соб. корр.)! Местная 

поликлиника проявила пенное начи
нание. Она организовала и проводит 
зубоврачебную помощь непосред
ственно в рабочих поселках. Создан 
выездной зубоврачебный кабинет, в 
котором работает специальная брига
да, возглавляемая врачом тов. Обо
риным. На Зыряповскбм поилке же
лезного рудника бригада РбсЛужйля 
около 1000 рабочих, служащих, до
мохозяек и детей. Наложено 2;000 
металлических пломб и удалено 1100 
корней

ГОРЯЧИЕ ЗАВТРАКИ 
ДЛЯ РАБОЧИХ

СТАНЦИЯ ЕГОРШИНО (сбб. корр.). 
Жены - железнодорожников Галина 
Буторина и Валентина Популовских 
председатель совета жён обществен
ниц Анна Буслаева организовали 
для рабочих-железнодорожников го
рячие завтраки. Машинисты и кон
дукторы имеют возможность в лю
бое время дня, а иногда и в ночные 
смены покушать горячее. В январе 
горячими завтраками было обслуже
но 1150 человек.

18 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ 
СРОЧНЫХ ВКЛАДОВ

Срочные вклады, по которым сбер
кассы выплачивают 5 процентов го
довых, 'пользуются большой популяр
ностью среди населения; Сумма этих 
вкладов за истекший гои в сберкас
сах нашей .области возросла, почти 
вдвое и сейчас составляет около 18 
миллионов рублей.

Второй механизм—транспортер для 
подачи карты от пресса к вагонетке 
недостаточно усовершенствован и так
же Часто выходит из етроя. Пластины 
с цепью соединяются ушками. Эти 
ушки к пластине привариваются 
электросваркой. Лучше бы было их 
прикреплять болтиками.

Начальник цеха тов. Юрков еше в 
августе прошлого года обещал на 
каждой печи поставить лебедки для 
подачи вагонеток, ко до сегодня ни
чего не сделано. Приходится 
вагонетки закатывать- вручную,' для 
чего требуются большие усилия, ино
гда трех человек.

Наш цех прокатывает сталь ответ
ственных марок. Вопрос качества — 
это главное. Нужно Полосу у' стана' 
обязательно обметать. Но стыдно ска
зать, часто у нас метелок к® бы
вает. Запасти их не могут. На кром
ке полосы часто бывают заусеопы. 
Если ее не отсечь, она попадает ва 
полосу и при прокатке вдавливает
ся (непоправимый брак). При на- 
грево на слитках получается мягкая 
пленка, она хорошо отстает, при 
прокатке она вдавливается в полосу, 
после травки металл получается ше
роховатым. Эта пленке j нас а® 
всегда удаляется и поэтому бывает 
много брака. Начальник цеха ТОЗ- 
Юрков и обермастер тов. Бруподер 
должны более твердо следить за со
блюдением технологического про
цесса.

е. ставров.
Прокатчик срелнесортного ста
на Алапаевского завода»

В НАРОДНОМ КОМИССАРИАТЕ 
ГОСУДАРСТВЕННОГО КОНТРОЛЯ СОЮЗА ССР

I.
Наркомат Госконтроля Союза СЕР 

произвел ревизию финансово-ховяй- 
ствеинбй деятельности Пышминского 
медеэлектролитного завода Нарком- 
цветмета СССР. Ревизией установле
но, что- на заводе нарушается Указ 
Президиума Верховного Совета Союза 
СОР от 10 июля 1940 гола «Об 
.ответственности за выпуск недоб-, 
рокачествеяной ил® некомплектной 
продукции и за несоблюдение обяза
тельных стандартов промышленными 
предприятиями».

19 сентября 1940 гола директор 
)авода Еаллйстов самовольно отменил 
существующий на кабельные вайер- 
барсы стандарт, разрешив отгрузку 
нестандартной продукции. В 1940. г. 
по распоряжению Каллистрва Завоз 
отгрузил потребителям 1.331,1 теи
ны бракованных кабельных вайе»- 
барсов. В'октябре' 1940 г. отгружеяс 
потребителям 160.2 тонны нестан
дартной катодной меди.

Одной из основных причин систе
матического невыполнения заводам 
плана и выпуска бракованной про
дукции явилось нарушение техноло
гического процесса производства. Йа- 
чальник электролитного цеха Голи
ков, при попустительстве директора 
завода, самовольно изменял темпера
турный режим при электролизе, а 
также содержание серной кислоты я 
немого купороса в электролит®.

Руководство завода стало на шуте 
обмана государства, В отчетах завода 
брак преуменьшался: вместо имев
шихся 26,6 проц, брака вайербаров 
было показано лишь 1,6 проц. Ос
тальное количество забракованных’' 
вайербарсо® значилось в отчетах как 
«литейная медь», хотя в установлен
ной заводу номенклатуре «литейная 
медь», отсутствует. Брак по .катодам 
за этот же период в отчетах завода 
был скрыт Главный бухгалтер Со- 
лодянников и начальник плановой 
отдела завода Тырин включили в 
отчет о рыполнёнии плана 439.? 
тонны вайербарсов, не принятых от
делом технического контроля Завода;. 
выполнение плана по валовой про
дукции было отражено с превыше
нием йа' '443,600 .рублей.

Грубо нарушалась на заводе и фи
нансовая дисциплина. Вследствие 
омертвление оборотных , средств пс 
готовой продукции и другим мате
риальным ценностям, завод задолжал 
12,1 млн. рублей. Директор, завода 
Каллистов, главный бухгалтер Солп- 
дянников в его заместитель Щукин 
представляли Наркомату цветной’ ме 
таллургии ложные сведения о финан 
севом состоянии предприятия: в ба
лансах завода за июнь, июль и ав
густ 1940 г. прибыль искусственнс 
завышена на 7.01,4 631 рубль,

Ревизией выявлены на завис 
факты разбазаривания фондовых ма
териалов. полученных от государства, 
Для нужд предприятия: отпущено на 
сторону 60 тонн цемента. 44 тонны 
мазута и др.

В связи с вдавленным® ревизией 
фактами, Нарком Госконтроля Союза 
ССР тов. Мехлис отстранил от за
нимаемой должности и привлек к су
дебной ответственности директора 
Пышминского медеолектролитного за
вода Еаллистова А. Н. Главный бух
галтер завода Солодянников А. Е. 
отстранен от занимаемой должности. 
Начальнику электролитного цеха Го
ликову 0. Ф., заместителю главном 
бухгалтера Щукину П. 0. и началь
нику планового отдела Тырину В. В. 
об’явле® выговор-

Народный Комиссар Государствен
ного контроля Союза ССР обязал 
Наркомтаветмет в месячный срок 
установить твёрдый технологический 
режим во всех цехах Пыпшипском 
медеолектролипногр завода, упорядо
чить работу литейного цеха и обес
печить выпуск доброкачественных 
вайербарсов.' Наркомцветмету предло
жено утвердить график работы элек
тролизного цеха, обеспечивающий, вы
полнение производственной програм
мы,,, и установить контроль за каче
ством отгружаемой с завода продук
ции

Свердловский областной сух разо
брал-' де®»: о выпуске недоброкачест
венной продукции Пьипминским ие- 
деэлектролитным заводом. Директор 
Нышминского завода Каллистов А. Н. 
приговоре® областным судом к 5 го
дам тюремного заключения;

В результате принятых Наркома
том цветной металлургии мер вс® 
цехи завода и завод в целом впер
вые за годы их работы, выполныи * 
декабре план по электролитной меди 
на 101,7 проц., в том числе пс 
вайербарсам кабельным—на 108.5 
проц, и Вайербарсам строганный — 
104,3 проп

П.

Наркомат Госконтроля проверил 
выполнение Наркомлесом СССР реше
ний правительства о поставках леса. 
Проверкой установлено грубое пару; 
шение государственной дисциплины 
Главлесосбытом Наркомата лесной 
промышленности; Утверждаемые пра
вительством квартальные планы по
ставок леса главком произвольно ме
нялись.

Вопреки решению Совнаркома Со
юза ССР от 28 января 1940 года о 
внеочередной отгрузке леса нефтяной 
промышленности, Главлесосбыт про-
извольно сократил в Ш квартале 
цлап поставки леса по железной го- 
роге для Наркомнефти, в результате 
круглого леса было отгружено 88,3 
проц., пиле®ого-»34,3 проц, и дру-.. 
гях сортиментов—от 4,3 до 76 проп. 
плаца. При распределении норны ва
гонов. а затем при фактической От
грузке леса Главлесосбыт поставил 
нефтяную промышленность в самое 
худшее, по сравнению с другшв ш>- 
Тробителями, положение

Характерно, что, сокращая нормы 
вагонов для Наркомнефти и других 
важнейших отраслей промышленно
сти, Наркомлес для .своих предприя
тий устанавливал завышенные нор
мы вагонов. Так, в июле 1940 го
да для нефтяной промышленности 
было отгружено всего 73,5. проц, 
даже к заниженной норме; для соб
ственных же нужд Наркомлес отгру
зил 238 проц, круглого леса, 103,9 
проц, пиленого леса. В сентябре 
Главлесосбыт ещё более уменьшил 
лимит- вагонов Наркомнефти, отгру
зи® фактически 37 проц, нормы. С® 
иовольно занижались нормы на ва
гоны под погрузку леса для нефти 
на октябрь и ноябрь 1940 г.

Начиная с ноября 1940 года пос
ле решения правительства, исполне
ние которого систематически прове
рялось Наркоматом Госконтроля, ’ от- 
грузка леса для нефтяной промыш
ленности улучшилась. В ноябре, на
пример, отгружено Г.645 вагонов; в 
то время как за четыре предыду
щих месяца (июль—октябрь) вместе 
взятых всего было отгружено 1.217 
вагонов.'

Работника’ Главлесосбыт» преступ
но относились и к использования 
вагонов, предоставленных правитель; 
ством под погрузку леса: за 9 ме
сяцев 1940 года из-за иеподготов 
ленностп к погрузке Иаркомлес от
казался ОТ 65.313 вагонов. За про
стои вагонов Наркомлесом уплочено 
за первое полугодие 1940 г. 
1.674 439 рублей.

В системе Наркомлеса широко рас
пространена антигосударственная 
практика разбазаривания лесомате
риалов. При Проверке Архангельской, 
Вологодской, Ленинградской и ...Мо
сковской контор Главлесосбыт», я 
также Заильменской сплавной коп 
торы,: Наркоматом Госконтроля вы
явлено, что эрн конторы за 11 меся 
цё® 1946 года незаконно .продали 
разным -организациям и частным ля
пам бее фондов 246.781 кбм, ле<о- 
материалов, 49.308 шт. шпал, 
300.000 шт, .осиновой клепки, 
71 067 кнб. дров, 4.719 пар клеше 
вой болванки и т, д, Вскрыты так
же факты незаконного использования 
лесоматериалов для товарообменных 
операций.

Несмотря на то, что план постав
ки леса ряду важнейших отраслей 
народного хозяйства не выполнялся, 
в системе Наркомлеса практикова
лось бесфондовое снабжение лесома
териалами своих сотрудников и част
ных лиц; нередко частным липам 
предоставлялись вагоны для перевозки 
лесоматериалов. Во многих случаях 
лес отпускался частным ликам пё 
заниженный ценам, в ущерб госу
дарству.

Наркомат лесной промышленности 
не только не вел борьбы с массовым 
разбазариванием лесоматериалов, а в 
ряде случаев сам поощрял наруше
ния плановой .дисциплины. Так, 
Наркомаес выделил: на хозяйствен
ны® нужды лесозаготовителей 
492.000 кбм. пиломатериалов против 
400.000 кбм, установленных реше
нием правительства.. На капитальное 
строительство за три квартала. 1940 
года Наркомлес израсходовал 82.360 
кбм. леса против плана, в 26.000 кбм.

Наркожлес установил порядок уче
та, по которому' древесина, проданная 
па лесосеке,, незаконно включалась 
в выполнение та плана вывозки. Та
ки» путем ® 1940 г. в отчет е вы» 
возке лесоматериалов включено 
4.216.900 кби. проданной у пня 
древесины, часть которой была даже 
не срублена.

Проверкой установлены факты 
приписок в отчетах о выполнении 
плана вывозок лесоматериалов. По 
указанию начальника Главвологдейр- 
милеса Паутова в его заместителя 
Иванова трест Вологдолес 29 июня 
1940 года заключил-, со строительяо- 
монтажным. трестом М 9 Нарксм- 
строя товарообменный договор. Цо 
этому договору Вологдолес незакон
но^ без фондов, продал тресту W 9 
Наркомстроя 60.000 кбм. строитель
ного леса; трест ЭД 9 в свою оче
редь обязался поставить Вмогдоле- 
су рельсы, железо, проволоку, спец
одежду и т. п. Проданная .тресту 
ЭД 9 древесина- совершенно не выво
зилась Воллгдолесом, однако Паут» 
и Иванов дали распоряжение припи
сать все 60.000 кбм. ..к отчету о вы-. 
полпенни плайа ; вывозки за второй 
квартал, 1940 года. Всего по Глав- 
волотдокомилесу в 1940 г. путем 
обмана было приписано в отчёте -о 
выполнении плана вывозки 223.500 
кагб. древесины.

19а основании материале® проверки 
Народный Комиссар Государственно
го контроля Союза ССР отстранил от 
занимаемых должностей и привлёк 
к судебной ответственности началь
ника Главвологлокомплоса Паутова 
М. В., его заместителя Иванова Я В., 
помощника начальника Главлёсосбы- 
та Ганелина Л. И., начальника отде
ла круглого и пиленого леса Глав- 
лесосбыта Мельникова М М.. его 
заместителя Фрадкина С., И. Па ряд 
других виновных лий наложены взы
скания. а также проиэмдены денеж
ные Начеты.

К четырем месяцам тюремного за
ключения приговорил за прогул нар
суд 2-го участка Сталинского района 
гор. Свердловска грузчика базы тре
ста Главмука Шалагина 0. Г. Лело 
возникло по неопубликованной за
метке, поступившей в редакцию 
«Уральский рабочий».

Решением Совнаркома Союза ССР 
начальник Главлесосбыта—-член кол
легии Наркомата лесной промышлен
ности Попов Н. И. снят с работы и 
выведен из состава коллегии Парком- 
леспрома, как несправввшийся с ра
ботой.

Ш.

Ревизией Донецкого сотового заво
да Наркомата химической промыш
ленности установлено, что завод 
«Донесла» недодал стране значитель
ное количество продукции, в ток 
числе 37.200 тонн кальпипировап- 
ной соды, выработка которой в 1943 
году по сравнению с 1939 годом 
даже снизилась.

Срыв выполнения плана производ
ства кальцинированной соды обго
няется плохой работой заводских 
карьеров по добыче мела.

Крайне недостаточно используется 
мощность оборудования' на заводе. 
Механизация трудоемких процессов 
проводится нецопустимо медленно, 
Планово-предупредительный и теку
щий ремонт механического, и электро? 
технического оборудования завода в 

■ большинстве случаев в срок не вы» 
полняется, ячество ремонта неудов
летворительное.

Ревизия выявила . противозаконные 
действия руководства завода в расхо
довании денежных средств' и мате
риальных ценностей.

Йа «Донсоде» применялись произ
вольно заниженные нормы вырабэто 
ки. Вследетвие этого переплачивав
лись значительные суммы в поря же 
премиально-поощрительной системы 
оплаты труда.

В 1940 г. заводом перерасходован» 
на 632,7 ты», руб, сырья, материа
лов а •роплива, плановая себестои
мость продукции превышена и» 
4.064 тыс. рублей; Одни убытки а® 
операциям с тарой составили 1 165 
тыс. рублей. На Г сентября 1940 го
да ; «Донесла» задолжала поставщик 
ка^ 7.787. тыс. рублей.

Ревизией обнаружены на «Донсог. 
де» .кногдаисленнце. факты . 6wk»ht- 
рбльного расходования и раэбязари-. 
вания собственной продукции, з 
также сырья и материалов, предназ
наченных для нужд производства. 
Завод систематически недогружал 
кальцинированную и каустическую 
соду предприятиям наркоматов неф
ти, цветной металлургии, строймате
риалов, в то же время сода продава
лась в порядке товарообмена органи
зациям, не имеющим нарядов. Так, 
Харьковский пивоваренный moi 
им. Артема получил 18 тонн каль
цинированной соды в обмен на 2 тон
ны сахарного песка. По распоря
жению’ начальника Снабсбыта завой 
0саенко, его заместителя Дыбтанз в 
заместителя директора завода Подо- 
синкина отпущено на сторону 
159 тонн бензола, 204 кг. ртути, 
684 кбм. досок и т. п.

Под видом трудовых соглашений 
заместитель директора Донецкого со
дового завода Подосиякин вступал в 
незаконные сделки, с посторонними 
лицами—-Панфиловым, Бочаровым и 
Бугровым. С разрешения Подосйнкн» 
на последние, Не числясь в штатах 
завода, получили большие полномо
чия от завода на право заготовки «в 
отгрузки лесоматериалов. В мае и 
сентябре 1940 г. в г. Горький, в 
адрес Панфилова, по распоряжению' 
Дыбтана был® отгружены «для сти
мулирования. лесозаготовок» сахар.' 
рыба,’Консервы и другие товары; 3» 
оказываемые «услуги» завод выпла
тил Панфилову за 6 месяцев суточ
ных, проездных и др. 23 тыс. р)б. 
Один из «лесозаготовителей» Бугров 
получил у -завода вознаграждение"В 
сумм» 5700 .руб., но не отгрузил 
«Донсоде» ни одного кубометра леса. 
Заместитель начальника отдела снаб
сбыта Дыбтан в декабре 1939 г. 
заключил незаконную сделку с Де
довским мелокомбииатоМ на покупку 
,10.511 тн. .мела, уплатив за него 
50 тыс. рублей. Дыбтан подписал 
акт о приемке этого мела, хотя мал 
не был даже добыт из карьера-

В связи, с обнаруженными ревизи
ей фактами,. Нарком Госконтроля »т- 
странил от занимаемых должностей -в 
привлек к судебной ответственности 
заместителя директора завода Подо- 
синкина П. А., начальника снабсбы
та завода Исаенко И. Р., его- заме-, 
стителя Дыбтана М. С., главного, бух
галтера завода Мухачева В. Д.

Народному комиссару химической 
промышленности т. Денисову М. Ф- 
предложеио укрепить руководство 
«Донсоды» квалифицированными р&» 
ботинками; принять керы к ликвида
ции хозяйственной распущенности и 
семейственности на заводе; наладить.’ 
учет и хранение материалов; прекра
тить разбазаривание продукции и 
сырья и бесконтрёльйый отпуск их 
для производства; очистить цехи и 
заводской двор от грязи, мусора и 
производственных отходов.

Руководству взвода предложено 
расторгнуть , незаконные договоры с 
Панфиловым^ Комаровым и Бугровым, 
аннулировав выданные им доверенно
сти, а также пред’явить им граждан
ский вок за причиненные заводу 
убытки

(ТАСС).

Ло следам неопубликованных писем

Начальник орготдела облпотреб
союза тов. Лызлова редакции «Ураль
ский рабочий» сообщила, что в ре
зультате расследования по неопубли
кованному письму сняты с работы за 
грубое нарушение правил советской 
торговли продавцы Аверинского 
сельпо, Сысертского района, Демеаь- 
шип и Суворов.
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международный дневник

Решение
Палата представителей амери

канского конгресса (парламента) 
приняла закон о передаче взаймы 
или в аренду предметов вооруже
ния. Несколько дней назад после 
месячного обсуждения проект это
го закона был принят в комис
сиях по иностранным делам пала
ты представителей и сената.

В чем содержание этого закона? 
Закон дает президенту США пра
во поставлять всякие предметы 
вооружения правительству любой 
страны, оборона которой имеет 
(жизненное значение для США. 
При этом ■■ поставка предметов во
оружения может производиться в 
любом количестве, на любых усло
виях, в том .числе передаваться 
взаймы или в аренду.

‘ В США никто не скрывает, что 
речь идет о поставках вооружения 
на новых условиях, в первую оче
редь и главным образом, Англия. 
Таким образом, новым законом 
фактически отменяется так назы
ваемый закон Джонсона, по кото
рому запрещалось кредитовать 
страны, не уплатившие военных 
долгов. Долг же Англии США за 
прошлую войну составляет 6.728 
млн. долларов. Этот долг Англия 
ио платит.

Если сейчас, по американским 
данным, . английские заказы в 
США составляют 35 проц, всей 
нынешней продукции военной Про
мышленности, а 70 проц, произво
димых в США бомбардировщиков 
отправляется в Англию, то новый 
закон дает в этом отношении еще 
более широкие, даже неограничен
ные возможности вывоза воору
жений. .

При обсуждении законопроекта 
отставной генерал Джонсон оценил 
его, как мероприятие, равносиль
ное «оборонительному и наступа- 
тельному союзу». Бывший посол 
США в Англии Кеннеди по этому 
же вопросу Вх/Конце января за
явил,'.. что при существующей по
литике правительства США война 
становится неизбежной. Сенатор 
Унлйер в речи по радио 12 янва
рь*резко- ■ критиковал законопроект 
и обвинял .Рузвельта, что он про
водит политику войны; Эти факты ' 
свидетельствуют о наличии в 
правящих кругах некоторой оппо
зиций к политике войны, прово
димой правительством США.

Чем . же мотивируют представи
тели. правительства США вступ
ление... .на Путь прямой войны на 
стороне Англии? Мотивировка в 
основном сводится к следующему. 
Если участники тройственного 
пакта (Германия, Япония, Италия) 
победят Англию и установят кон
троль над океанами, то опасность 
для США увеличится., Если же 
при этом США не будут готовы 
к .войне,, то Германия может пере
сечь Атлантический океан и на
пасть на1 США или другие аме
риканские страны. При этом до
бавляют,'что до сих пор единст
венным препятствием для уста
новления в Атлантическом океане 
германского господства является 
английский флот. США, базируя 
свой -флот в основном в Тихом 
Океане,- не имеют возможности за
щищать своими силами оба океа
на, по крайней" мере в ближайшие 
5—6 лет, пока не будет выполне
на программа военно-морского 
строительства.

Вместе- с этим, дается обоснова
ние- и срочности проведения в 
жизнь намечаемых мероприятий 
помощи Англии. В США считают, 
что предстоящая весна и лето бу
дут кризисными для Англии,’ что 
именно текущий год должен ре
шить судьбы Англии.
г Как видно из всех выступлений

американского конгресса
американских деятелей, политику 
войны об’ясняют заботой о «защи
те» Америки. «Защита»—Основной 
довод для оправдания втягивания 
США в войну. Под этим же ло
зунгом правительство США моби
лизует колоссальные средства на 
вооружения; Достаточно указать, 
что- военные расходы США в 1941 
—42 годах должны составить 62 
проц., всех бюджетных расходов.

Но суть политики США заклю
чается, конечно, не в защите За
падного полушария. О существе 
этой политики хорошо написал в 
своей книге известный американ
ский писатель Драйзер;

«Единственная разница между 
германскими и итальянскими Мо
нополистами, с одной стороны, 
и английскими и’ американски
ми, с другой, заключается в том, 
что первые открыто; заявляют, 
о завоеваниях, а вторые говорят 
о «защите».
Драйзер дальше пишет, что по

литика США есть «..Империали
стическая агрессия в пользу Уолл- 
Стрита»,.^. е. в пользу верхушки 

' американских империалистов.
Еще полгода тому назад, корда 

между Англией и США произо
шло соглашение о передаче неко
торых английских территорий для 
устройства на них военных- баз 
США, редактор еженедельника 
«Юнайтед Стойте Нырс» писал: 

«Подлинной же целью амери
канской политики является гос
подство США на море, чтобы 
держать в своих руках мировые 
торговые пути, которые в тече
ние долгого времени контроли
ровались Англией й США. Анг
ло-американское соглашение о 
военных базах является подго
товкой почвы для полного мор
ского господства США, как на
следника английской морской 
'мощи, если Англия будет раз
громлена».
Значит суть внешней политики 

США заключается в борьбе за ми
ровое господство, за империали
стический передел мира; В част!- 
ности, эта политика находит, вы
ражение в стремлении получить,, 
в случае поражения Англии, в 
«наследство» английский, флот, как 
мощную силу, при помощи кото
рой можно обеспечить мировое го
сподство.

Недаром в сенатской; комиссии, 
где! обсуждался законопроект о 
передаче предметов вооружения 
взаймы или в аренду, в обоснова
ние его принятия раздавались го
лоса о необходимости «спасти ос
татки английского флота». Воен
ный министр Стимсон прямо за
явил, что нельзя допускать, чтобы 
английский флот был." уничтожен 
или сдался и что даже «может 
создаться такая обстановка, кото
рая вынудит ,США послать воен
ные корабли в зоны военных дей
ствий».

Закон дает огромные права пре-I 
зиденту. Бывший президент США 
Гувер, а также видные., юристы 
расценивают законопроект как воз
можность для президента в 'любое 
время об’являть войну, мипуя кон
гресс, то-есть вопреки- существую
щей конституции.

Американский журнал «Арми 
энд Нейви джорнэл» писал:

«Только слепой сейчас может 
не видеть; что Соединённые 
Штаты., быстрым темпом при
ближаются к участию в миро
вой борьбе».
Это писалось в августе 1940 го

да. Сейчас политика включения 
США во вторую мировую Импе
риалистическую войну Становится 
Вее более реальны^ ;.„фактом./'

Старший политрук Н. БУБНОВ.

предстоящее соглашени
НЬЮ-ЙОРК, 11 февраля (ТАСС). 

. Печать США сообщает о пред
стоящем соглашении между СЩА и 
Мексикой по урегулированию вопроса 
о конфискации собственности амери
канских нефтяных фирм и другим 
спорный вопросам^ По словам газет, 
это/ соглашение явится в будущем 
подготовкой'к военному сотрудниче
ству между США и Мексикой.
* Заместитель государственного секре
таря СЩА Уэллес и мексиканский 
посол в США Кастильо Нахера уже 
.сформулировали .соглашение по всем

Е МЕЖДУ МЕКСИКОЙ И США 
важнейшим вопросам, в том числе и 
об американских претензиях на 
компенсацию за конфискованную соб
ственность американских нефтяных, 
фирм. По имеющимся сведениям, со
глашение предусматривает также 
предоставление американских1 займов 
и другой финансовой помощи Мекси
ке. Военное сотрудничество; между 
обеими странами соглашение-^: пока 
не предусматривается; Как полагают, 
военные вопросы будут- обсуждаться 
после урегулирования . экономических 
проблем.

ЗАБАСТОВОЧНОЕ
ДВИЖЕНИЕ В ИНДИИ

КАБУЛ, 11 февраля (ТАСС).
• По сообщениям индийской печати, 
предприниматели текстильных фаб-| 
рик Бангалора (индийское княжество j 
Майсор), на которых занято 6—-7 ты-1 
сяч рабочих, об’явйли локаут. Рабо-j 
чие этих предприятий, требуя увели- I 
чения зарплаты, бастуют с 20 янва
ря. 3.000 рабочих железнодорожных | 
мастерских Бомбея также об’явили i 
забастовку в знак протеста против 
невыплаты им зарплаты за дни за
бастовки в декабре прошлого года.

Рабочие пригородных молочных 
ферм Бомбея прекратили забастовку, 
Так как владельцы ферм согласились 
увеличить зарплату рабочим и да
вать им определенное количество вы
ходных дней.

Как сообщает индийская газета 
«Бомбей Кроникл», полиция произве
ла обыски более чем в 10 домах 
Мадраса (Индия). Во время обысков 
обнаружена коммунистическая лите
ратура. Арестовано два человека.

СТОЛКНОВЕНИЕ СОЛДАТ 
С ПОЛИЦИЕЙ В КАНАДЕ

НЬЮ-ЙОРК,-И февраля (ТАСС).
По сообщению агентства Юнайтед 

Пресс, 9 февраля в Квебеке (Кана
да) произошло столкновение солдат с 
полицией.' Много полицейских’ и 
солдат было ранено. Полиция при
меняла слезоточивые газы для того, 
чтобы разогнать солдат. По имею
щимся' сведениям, солдаты напали 
на полицейских на улице' после аре
ста-’ двух своих товарищей. В столк
новении участвовало свыше 400 
солдат. .

В Нью-Глазго (провинция Новая 
Шотландия) также произошло в этот 
день столкновение между граждан
ским населением и солдатами. У част* 
ников столкновения разгоняла воен
ная полиция. Причины столкновения 
не указываются.

БОМБАРДИРОВКА АНГЛИЙСКИМ 
ФЛОТОМ ПОРТА ОСТЕНДЕ

ЛОНДОН, 11 февраля (ТАСС).
Морское министерство сообщает, 

что сегодня утром корабли англий
ского военно-морского флота бомбар
дировали бельгийский порт Остенде. 
В гавани возникли пожары.

БЕРЛИН, 11. февраля (ТАСС).
Германское информационное бюро 

передает, что в ночь на 11 февраля 
английские военные корабли, пытав
шиеся приблизиться к побережью | 
близ Остенде, были взяты под об
стрел. на расстоянии 20—25 кило
метров .от. побережья. После непро
должительной артиллерийской дуэли 
Английские корабли прекратили огонь 
и, быстро повернув, скрылись в тем
ноте!

НАЗНАЧЕНИЕ
ГЕНЕРАЛ-ЛЕЙТЕНАНТА ВИЛЬСОНА

ЛОНДОЙ, 11 февраля (ТАСС).
Официально сообщается, что гене

рал-лейтенант Вильсон назначен 
военным губернатором Киренаики и 
командующим расположенными там 
английскими войсками.

При штабе верховного командова
ния английских вооруженных сил 
Ближнего Востока в Каире организо
ван специальный отдел, который бу
дет разрешать все вопросы, связан
ные с оккупированной территорией и 
её административным управлением.

К ОТ'ЕЗДУ АНГЛИЙСКОЙ 
МИССИИ ИЗ РУМЫНИИ

БУХАРЕСТ, 11 февраля (ТАСС).
Английский посланник в Румы

нии и сотрудники миссии от’езжают 
15 февраля на английском военном 
корабле в Констанцу. Всего из Ру
мынии выезжает 100 англичан.

Война в Европе и Африке
JOiEBHWK. ВОЕННЫХ ДЕЙСТВИИ

На северной участке фронта Вос
точной Африки английские войска 
заняли пункты,, Карора и Мерса-Так- 
лам (Эритрея) и продолжают натиск 
на итальянские позиции около Ке- 
репа; в сводке итальянского коман
дования от 11 февраля, отмечается 
артиллерийская, перестрелка в' рай
оне Керена. Английская авиация, со
гласно коммюнике командования анг
лийских. воздушных сил на Ближ
нем Востоке, подвергла Верен и 
Асмару интенсивной бомбардировке.

В Южной Абиссинии, как сооб
щается в коммюнике командования 
английских сил на Ближнем Восто
ке, южно-африканские1 части продвй- 
нулись на 50 миль вглубь страны. 
Южно-африканская авиация бомбар
дировала пункты Бадана и Афмаду в 
Южной Абиссинии, Итальянская ави
ация совершила налет на занятый 
англичанами аэродром- в: Агордате.

Английские войска, действующие 
в Северной Африке, стремятся мак
симально использовать свой успех 
для развертывания дальнейших опе
раций в Триполитании. Авиация 
английского военно-морского флота, 
отмечается в. коммюнике командова
нии английских воздушных сил на 
Ближнем Востоке, совершила налёт 
на Триполи—главный город Трипо
литании. Бомбардировке подверглась < 
база гидроавиации.

В бассейне Средиземного моря 
продолжаются действия авиации. Гер
манская авиация, сообщается в гер
манской сводке, бомбардировала воен
ные об’екты на острове Мальта и 
одну из гаваней на побережье Ки
ренаики. Английские самолеты в 
ночь на 11 февраля, говорится в 
итальянской сводке, совершили нале
ты на несколько пунктов Сицилии и 
Южной Италии;

С улучшением погоды в Албании 
значительно оживились . действия

• авиации обеих сторон. 10 февраля, 
как передает верховное командование 
итальянской армии, соединения 
итальянской авиации бомбардировали 
дороги, склады, морские и воздуш
ные базы, железнодорожные станции 
и укрепления противника. В тече
ние дня итальянские бомбардировщи
ки совершили налет на Салоники; 
Янину, Превезу, Патры, Комполис и 
Коринф. •

10 февраля англо-греческая авиа
ция, по сообщению агентства Рей
тер, проявляла большую активность 
над всем албанским фронтом. Круп
ные соединения английских .бомбар
дировщиков атаковали дорогу, веду
щую из Эльбасана в Валону, а так
же порт Валона, В Центральной Ал
бании: греки концентрируют свои 
усилия в направлении на Эльбасан.

I Кроме того, англо-греческая авиация 
совершила налёты на тыловые рас
положения итальянских войск и

| итальянские коммуникации между 
Эльбасаном и фронтом и между Ев
ратом и районом западнее Москополе.

На английском фронте отмечается 
некоторая активность авиации. Гер
манские самолёты действовали, глав
ным образом, над Восточной и Юго-. 
Восточной Англией. Как. сообщается 
в, сводке германского, командования, 
германские бомбардировщики атако
вали ряд английских аэродромов. 
Продолжалось минирование англий
ских портов,

В ночь на 11 февраля, передает 
агентство Рейтер,- бомбардировщики 
английской авиации совершили ин
тенсивные налеты на промышлен
ные и другие об’екты в Северо-За
падной Германии, .в том числе на 
Ганновер, а также на оккупирован-; 
ную Германией, территорию.

11 февраля (ТАСС).

ИТАЛЬЯНСКАЯ ПЕЧАТЬ О ПЛАНАХ ИТАЛЬЯНЦЕВ 
В СЕВЕРНОЙ АФРИКЕ

РИМ,. И февраля (ТАСС).
Газета «Телеграфе» в передовой 

статье по поводу падения Бенгази 
пишет, что английский удар по Сиди- 
Баррани «роковым образом отразился 
на безопасности Киренаики». По мне
нию газеты, самое лучшее, .что могут 
сейчас сделать итальянцы, это «хлад
нокровно и спокойно отнестись к 
занятию врагом всей Киренаики» в 
ожидании того момента, . когда анг
лийские силы предпримут переход 
через пустыню Сирт (между. Кире- 
наикой и Триполитанией), «которая 
во всех отношениях хуже Мармари- 
Ки, Кроме1 того) следовало бы сосре
доточить в Триполитании возможно 
большей количество' сил и организо
вать в одной из прибрежных зон та
кую оборону, которая смогла бы про

тивостоять атакам английских тан
ков». Газета считает, что именно в' 
этом и заключается стратегический 
план Грапиани.

• По мнению «Пололо д’Италиа», 
причины, побуждающие Англию до
биваться' значительных успехов в 
Африке, заключаются в том, что 
«Англия во что бы то ни стало долж
на попытаться изменить свое стра
тегическое положение в Средиземном 
море и в Африке с тем, чтобы иметь 
возможность перебросить весной и 
лётом' большую часть Своих воору
женных сил в те районы, на кото
рые обрушатся атаки стран оси». 
Газета считает, что от успеха англи
чан в Африке зависит вступление 
США в войну.

ДОСТАВКА АМЕРИКАНСКИХ САМОЛЕТОВ ВОЗДУШНЫМ ПУТЕМ 
В ВОСТОЧНУЮ АФРИКУ

Американская газета «Пост мери- 
диэм» сообщает о планах .переброски 
самолетов, воздушном путем из США 
в Африку^ В середйне октября прош
лого года англичане имели в этом 
районе всего лишь 700 самолетов. К 
началу Декабря из'-Англии сюда было 
отправлено максимум, 200 самолетов. 
Однако дня продолжения своих опера* 
ций англичанам нужны значительно 
большие силы.

Морской путь из Англии на Ближ
ний Восток чрезвычайно длинен и не 
лишен риска. Воздушный путь‘в 
этот район еще; более неудобен. По
этому возник план непосредственной 
переброски самолётов воздушным пу
тем из США в Западную Африку. Он 
связан лиШь с одним- продол'жйтель-

ным полетом над океаном—из Брази
лии. в Африку протяжением не более 
1.800 миль; На этом пути суще
ствуют благоприятные метеорологиче
ские условия. С побережья Западной 
Африки самолеты полетят .через анг
лийские и французские 
Англо-Египетский 
в Хартум, откуда 
ляться в Каир и 
Суэцкому каналу, 
режью Средиземного' моря 
другие районы, 
жит ' довольно ' 
острова Крит, 
превращают в 
воздушную базу;

колонии в 
Судан, невидимому, 
они могут -достав- 
в Александрию, к 
восточному побе 

или же- в 
От Александрии лё- 
короткий 
который 
крупную

пТть до 
англичане 

воённо-

11 февраля (ТАСС);

Разведки черных металлов
В этом , го ду предстоят большие 

геологоразведки черных металлов. 
Только что вернувшийся из Москвы 
управляющий Жралчерметразведки 
тов. Казымов сообщил:

— На геологоразведочные работы 
11941 года Народный комиссариат 
черной Металлургии отпустил 12 млн, 
рублей. В Башкирской АССР, в 
Свердловской, Челябинской и Моло- 
товской областях предполагается раз
ведать 43 месторождений различных 
полезных ископаемых.

В нашей области на горе Благо
дать будет разведываться железная 
руда. На Карасевском месторождении 
в В.-Пышминском районе и в Ала
паевском—хромиты.

Для. Ново-Тагильского завода в

Уктусе будет производиться разведка 
дунитов.

Решено’ также произвести поиски 
флюсов. Разведку известняков будем 
производить в Кушкинском, Алапаев
ском, Сысертском и Шалинском 
районах, доломитов—в. районе Север
ского завода и огнеупорных глин — 
в Сысертском районе.

Кроме того, нам поручено произ
вести в Серрвском районе инженер
ные гидрогеологические исследова
ний! ‘ '

Сейчас трест усиленно готовится к 
предстоящим геологоразведочным ра
ботам. Комплектуются партии и под
бираются соответствующие материа
лы. Для геологоразведочных партий 
мы полумили: 18 автомашин.

ЛИТЕРАТУРНЫЙ КРУЖОК В ТЕХНИКУМЕ
КРАСНОУФИМСК (соб, корр.).

Многие студенты Красноуфимском 
сельскохозяйственного техникума про
являют большой интерес к худо
жественной литературе и музыке." 
Чтобы удовлетворить этот интерес, 
преподаватель литературы техникума 
тов. Митропольский организовал ли • 
тературный кружок. В ней система
тически занимается около 60 чело
век.

1 Кружковцы па своих занятиях 
изучают творчество русских класси
ков и ^современных; советских писа
телей.

С интересом прослушали круж
ковцы доклад; на тему .«Старинная 
русская музыка».

Здесь они познакомились с выска
зываниями Ленина, Пушкина, Бе
линского, 'Горького о значении рус
ской народной песни. ,

Одно из ..занятий литературного 
кружка было посвящено знакомству 
с жизнью И творчеством великого 
польского поэта А; -Мицкевича, Док
лад на занятии сделал кружковец 
студент 2-го курса тов. Сабиров.

Демонстрацию, в городском кино
театре фильма «Большой вальс» ли
тературный. кружок использовал 
для знакомства с произведениями 
Штрауса.

Кружковцы на, своих занятиях По
знакомились не только с творчеством 
Штрауса, но и Шопена и Чайков-, 
ского.

Литературный кружок техникума 
систематически* выпускает литера
турный календарь. Уже выпущено 
четыре номера, посвященные Миц
кевичу, Н. Островскому,. Бетховену, 
Некрасову.' .

СОСТОЯНИЕ ОЗИМЫХ
ИРБИТ (соб. корр.). Ирбитская, 

метеостанция систематически ведет 
наблюдение' за состоянием озимых. 
Пробы озимой ржи, взятые в декабре 
и январе, показали отличное состоя
ние посевов. Гибель не превышает 
2—5 проц, растений. Такому состоя
нию озими весьма благоприятствует 
высокий снеговой покров, достигаю
щий 43 см. В самые большие моро
зы на поверхности снега температура 
доходила до 46—49 градусов холо
да, а под снежным покровом-:—всего 
б—10 градусов.

«ЦЕРКОВЬ НА СЛУЖБЕ 
ПОДЖИГАТЕЛЕЙ ВОИНЫ»

Выставка 
в. Антирелигиозном

■ музее
В Свердловском антирелигиозном 

музее организована! выставка па те
му: «Церковь на службе поджигате
лей войны»;, Материалы’: выставки 
ярко рассказывают об активной 
контрреволюционной борьбе, которую 
ведут попы и монахи в колониаль
ных и полуколониальных странах,, в 
Японии, Испании. Оригинальные ря- 
сунки -показывают роль церковников 
во второй империалистический войне.

Р. РУБИНШТЕЙН.
Научный работнии Свердловсиогг 
антирелигиозного музея.

СПОРТИВНЫЕ НОВОСТИ
Розыгрыш «Кубка СССР» по хок

кею вступил в решающую фазу; 
После игр 9 февраля претенден
тами на почетный' приз осталось 
8 команд, в том числе хоккеисты 
свердловского «Динамо», одержав? 
шце победу со счетом 6:0 над 
Командой Калининского Дома Кра
сной Армий. Следующий матч ди
намовцы будут играть 16 февраля 
в Харькове против хоккеистов 
спортобщества «Сельмаги».

Всесоюзный рекорд в разряде 
мальчиков установил 15-летний 
Серегин — конькобежец свердлов
ского спортобщества «Медик». В; 
соревнованиях на первенство горо- 
да дистанцию 1000 метров он про
бежал за 1 минуту 45,9 секунды. :

.50 лучших спортсменов УралВО, I 
занявших первые места на окруж-1 
ной зимней спартакиаде! включе-; 
но в сборный коллектив УралВО I 
и начали тренировку к предстоя-1 
щим всеармейским соревнованиям. I

Первенство Свердловска по лы
жам нынче проводится без отрыва: 
участников от работы, в воскрес- i 
ные днд—9, 16. и. 23 февраля; В 
первый день соревнований высо
кие .результаты..: были показаны! 

[участниками гонга на 26 километ
ров: Володин (Уральский Инду
стриальный институт) прошрл ДИ- I 
станцию за 1 час 19 мин. 07 сек., 
МолкоЭеров (УралВО)—за 1 час 22 
мин, 12 сек,, Назаров (УИИ)—1час 
22 мин. 32 сек.

ИЗВЕЩЕНИЯ
(Сегодня, с 7 час. 30 .мин. до 10 

Час. вечера, в Доме партпросвеще
ния имени Л. М. Кагановича кон
сультация тов. Мартыненкова на 
тему'' «Международное положение».

* * *

Сегодня,(в 8 час. веч., в клубе 
им. Дзержинского (грродок Чекис
тов) занятие кинолектория. Тов. 
Бартов прочтет лекцию no VIH 
главе «Краткого курса’ истории 
ВКП(б)». После лекций демонстри
руется кинокартина «Год !, девят
надцатый». Разовый билет можно 
приобрести перед' началом в клу
бе Дзержинского,

Сегодня, в 9 час, веч., в клубе 
мастеров искусств (Пушкинская, 
12) доклад архитектора тов. Же- 
манрва «Методы проектирования в 
организация скоростного, строи
тельства». Вход свободный.

■ * *

Сегодня, в 7 час. веч., в актовом 
зале Индустриального института 
им. С. М. Кирова лекция, кандида
та философских наук М. И Ис- 
кринского «Нравственность^ комму
нистическая- и нравственность ре
лигиозная». После лекций высту
пает антирелигиозный хор в со
ставе 75 человек под-управлением 
М, Г,. -Княжева. .

Ответственный редактор
И. С. ПУСТОВАЛОВ

На осцования пп. 2 и 42 «Правил, проката кинокартпв па тер
ритории ССОР», утвержденных Комитетом по делам кянематопра- 
фии при СПК СССР от 20 декабря 1940 года, .

механики
пр механизации строи
тельных работ-

Обращаться: ул. Ленина, 41 
7-й этаж, отдел кадров.

РИАFTPfl комната для одинокого. 
иДНЬ1иЛ Обращаться: до 9 часов 
утра, ул, Сурикова, 40.

I
,4 Ьинотеатр

В ТЕАТРАХ и КИНО;.
ТЕАТР

ОНЕРЫ я БАЛЕТА 
ймейи 
А. В.

Луначарского 
тел. Д1-ЮЗ-61 
Вач.в8 у.80 мл.

СЕГОДНЯ,
ФРА-ДИАВОЛО

14-11, абон. 3,
др н-ких ОТ

! 15-11, абояем. 8,
1 ФРА-ДИАВОЛО

Драматиче
ский театр

Тел, Д1-09-28 
Масса атярыта 
с 2 час'.’ дня

Начл 8'4.80 н.в;

Срок оплату 
Цементы истёг 
жатели, не уп 
вому сроку, л 
дут-. Деньги а 

в конторе 
. 8

[СЕГОДНЯ; 
абонем. 9,

ЖИВОЙ ТРУП
14- IX, абон. 8,

ЖИВОЙ ТРУП
15- 11, вне .абонем,,

АННА КАРЕНИНА 
последнего Взноса за або- 
аёт' 15-П. Абонементодер- 
латившие взноса к указан- 
опускаться в театр не бу- 
а абонементы принимаются 
театра с 12 час. дня до 
ч.ЗО м. вечера.

ТЕАТР

Мрыкальной 
комедии 

Тел. ДМ 9-46 
Д1-44-27 

Вач. вб ч.ЗОм.в» 
Абоиемеятоде 
блёдн'ёго взвем 

я

СЕГОДНЯ, 
абоней. 11«

МИРАНД ОЛИНА
14- 11, абонем. 2»

ЖРИЦА ОГНЯ
15- 11, абонем. 25,

ГОД спустя 
>жатели, не уплатившие по
за за абонементы, в театр 
в допускаются;

Театр юных
зрителей

Тел. Д1-36-90
14- Н, нач.. в 4

15- II-, вне або:
премьер

СЕГОДНЯ,
нач. в 8 ч. 39 м. в., 
абон.. 28,

ЕДИНАЯ БОЕВАЯ
ч. дня, аб. 3,

КОТ В САПОГАХ 
нем.; нач. в. 6 ч. 30 мин. 
а СНЕЖНАЯ КОРОЛЕВА

Концертный | 1,4 ФЕВРАЛЯ 
зал заслуженный деятель

Госфялармо- г у р Kgccua амм w st к» яв

КОЧАРЯН
15 ФЕВРАЛЯ ЭСТРАДНАЯ ПРЕМЬЕРА
ДР УИС-БАНД

После конперта_в болыном взле ТАНЦЫ. 
Открыта предварительная продажа биле
тов па концерты ДЖАЗА под управле
ние» ЛЕОНИДА УТЕСОВА ва 6 и 

9 марта.
Касса филармонии открыта с 1 Часа дня 

до 1 часа ночи.

Кинотеатр

Мюд
Тел,' Д1-22-25

Деткин

Юность Максима
Нач. 5, 7, 9, 10-30.

о, нач.: 11, 2, 3-30.

• Кинотеатр

Октябрь
тел. Ji 1-02-66

СУВОРОВ
Нач.:. 10-30, 12-30, 2-30, 

4-30,. 6-30, 8-30, 10-30.

Кинотеатр

Совкино
Тел. Д1-47-43 
скоро:' м ак а:

Люди нашего колхоза
Нач.: 10-15, 12, 1-45, 3-30, 

5-1,5, 7, 8-45, 10-30.
? НЕЧАЙ.

Рот Фронт
I Теу1,.Л>93;86

' Ьинотеатр Художесиепвый исторд-..j_ . ._. веский фильм

у СУВОРОВ
|й£ч.; 10-30', 16-30, 2-30, 4-30, 6-30, 8-30, 
I , to-so.

Лекторий I 
госупиверситета I

Кинотеатр 
Темп 

на УЗТМ 
Тел. Д1-90-00 

доб. 5-2Й.

Худож. истер, фильм

СУВОРОВ
Нач : 6-So, 8-30, 10-30.

Деткино нач.: 4-ЗО.

Кинотеатр 
имени 

А> А- Андреева 
Тел. Д 1-62-6.3

КАРО
Начало': в 6, 8, 10.

ИППОДРОМ
16 ФЕВРАЛЯ

ЕСГ*Д ЙЛчало в I чае 
" ’ч ДНЯ.

ул. 8 марта, 
62.

Нач. в 8 час;
30 мин. веч'.. 

Касса- ‘.рабо
тает об ч. в.

ПРОЕКТ НО- ПЛАНИРОВОЧНАЯ МАСТЕРСКАЯ
АРХИТЕКТУРНО - ПЛАНИРОВОЧНОГО УПРАВЛЕНИЯ

Г. СВЕРДЛОВСКА

ПРИНИМАЕТ ЗАКАЗЫ:
ПО НОВОМУ ЖИЛИЩНОМУ, СОЦКУЛЬТБЫТОВОМУ в КУЛЬТУРНО- 

ПРОСВЕТИТЕЛЬНОМУ СТРОИТЕЛЬСТВУ;
ПО НАДСТРОЙКЕ, ДОСТРОЙКЕ, РЕКОНСТРУКЦИИ ■ АР
ХИТЕКТУРНОМУ ОФОРМЛЕНИЮ ЗДАНИЙ;
ПО ПРИВЯЗКЕ ТИПОВЫХ ПРОЕКТОВ;
ПО МАЛЫМ АРХИТЕКТУРНЫМ фОРМДМ—КИОСКИ, 
ПАВИЛЬОНЫ и т. п.;
ПО СТРОИТЕЛЬСТВУ УЛИЦ, ДОРОГ,.'МОСТОВ а ВСЕХ’. . 
ВИДОВ ВЛАГОЙ СТРОЙСТВА;
ПО ПЛАНИРОВКЕ ПОСЕЛКОВ, КВАРТАЛОВ я 
УЧАСТКОВ;
ПО НАРУЖНОЙ я ВНУТРЕННЕЙ САНТЕХНИКЕ, ЭЛЕК
ТРИКЕ в ТЕПЛОСНАБЖЕНИЮ;
ПО ОРГАНИЗАЦИИ СТРОИТЕЛЬНЫХ РАБОТ.
АДРЕС: г. Свердловск, ул. Ленина, 24-а, здаиве 14>р- 

исполкома, S-й этаж; комн; № 98.
ТЕЛЕФОНЫ: Д1-24-89, Д1-49-38.

Уралстроимеханизации
ТРЕБУЮТСЯ:

инженеры,
■техники,

ведомственных и профсоюзных киноустановок.

ВСЕ К ИIIО У С ТА Н О В К И J
НЕ ВХОДЯЩИЕ В СИСТЕМУ КОМИТЕТА' ПО ДЕЛАМ КИНЕМАТОГРАФИИ, 
Т. Е. ПРИНАДЛЕЖАЩИЕ РАЗЛИЧНЫМ ГОСУДАРСТВЕННЫМ, ОБЩЕСТ.

ВЕННЫМ И ПРОФСОЮЗНЫМ ОРГАНИЗАЦИЯМ, , 
в срок до 1 марта 1941 года 

должны заключить типовые договора на снабжанио фмль* 
мами на 1941 год со снабжающими их. органами Главнино- 

проката.
заключения договора каждая ведомственная иля профсоюзвм

СЕГОДНЯ
лекция .на тему: 

„Военный 
коммунизм*8 

14-11, лекция на тему: 
„Крестьянство в советский 

период (до 1929 г.)“.

иТД ©в-явлшшя телеф. Д1-89-05

| ДОВОДИТСЯ ДО СВЕДЕНИИ, что

ОБЛАОТНАЛ ПОЛИ КЛ ИНИКА РАБОТА ВТ ЕЖЕДНЕВНО, 
кроме'выходных дней; и производит

КОНСУЛЬТАТИВНЫЙ ПРИЕМ БОЛЬНЫХ по всем специапьностям,
. кроме Детских болезней, из районов Свердловской, области по путев-, 
кам областной поликлиники.
НАПРАВЛЕНИЕ НА КОНСУЛЬТАЦИЮ НЕ СЛУЖИТ ПУТЕВКОЙ 

, для помещения на коечное лечение. Приезжающих 'на консультацию 
-'больных поликлиника квартирой не обеспечивает.

Поликлиника работает с 9 часов утра до 6 часов вечера. 
АДРЕС:.гор; Свердловск, ул. 8 марта, 78, трамвай 1, 4, 5, 9, 10.

в

S

Для заключения договора каждая ведомственная пли профсоюеим 
киноустановка обязана выслать своего ответственного представителя в 
соответствующие отдаления или.контору Главкинопроката, обеспечив 
его официальной доверенностью.
При Закл ючении договора должно быть, пред'явлено:

. разрешение управления кинофикации вз'‘Право експлоатации кино
установки нй 194f год;
официально заверенная копия квалифпппроввнного удостоверения 
киномеханика;
заявление-анкета по установленной форме;
эксплоатацйонный план на 1941 год, утвержденный управлением кино
фикации;; , 
доверенность на право заключения договора.

Ннноуетаномам, не приславшим представителей и не <ред‘явившим вы
шеуказанных документов^ будет отказано в росписи фильм на март и 

о I марта 1941 года снабжение их фильмами будет, прекращено.
СюрАГОкия обяастная мятора НАШИОЯРОШ-

I

Тресту УРАЛСИБСПЕЦСТРОИ
TDSTEVBATAfl ДЛЯ РАБОТЫ■ й I ЬЛ НА ПЕРИФЕРИИ:

ПРОРАБЫ и ДЕСЯТНИКИ по сантехническим, автодорожным и 
Железнодорожным работам, ТРАКТОРИСТЫ - ДИЗЕЛИСТЫ. 
ТРАКГОРИСТЫ ГАЗОГЕНЕРАТОРЩИКИ, СЛЕСАРИ по ремонту 
механизмов, автотранспорту 6-го и 7-го разрядов, ТОКАРИ пр 
металлу и КОЧЕГАРЫ с правами.

Обращаться: Дом промышленности, 4-й этаж, 1-Й блок, комнаты 
. №№ 44 и 41, телефон Д1-83-47.

ЯМ I

В
I

РАЗМЕТЧИКИ металлоконструкций, СБОРЩИКИ металлоконструкций из- 
готовители, КЛЕПАЛЬЩИКИ, СВЕРЛОВЩИКИ, ПОДРУЧНЫЕ КОТЕЛЬ
ЩИКИ, ЭЛЕКТРОСВАРЩИКИ, ГАЗОРЕЗЧИКИ, а также ТРКБУ1ОТСЯ 
ИНЖЕНЕРЫ, ТЕХНИКИ и ПРАКТИКИ е большим стажем, внающве йв- 

готовление металлоконструкций.
Завод оплачивает стоимость проезда самого рабочего а суточные. 

Инженерам и техникам подъемные по КЗОТУу. Квартирами обеспечиваются.

работы в трестах
Г1п*пСП<5|*О1 VDMSVI Челябинска, Кипелае Коркиво.

Инженеры по лесному хозяйству» 
Опытный инженер-строитель, 
Горные инженеры. Горные техники. 
Опытная секретарь-стейографистка.

С предложением обращаться: г. Свердловск, Дом промыШлеиности, 
к начальнику отдела кадров комбината «Уралуголь».

ВНИМАНИЮ Д! 
колхозов и гужтранспортных артелей 

'контора Хлебснаб треста Главхлеб 
заключает договора на. вывозку 
7000 ж. й. ДРОВ я ДЕЛОВОЙ ДРЕВЕСИНЫ 

из Березовского и Сысептского лесоучастков в .Свердловск,’, рас
стояние 12—15 км.

КУПИМ ЦИСТЕРНУ емкостью 15 тонн.
Обращаться: город Свердловск, .улица Лермонтова, № I, яХлебснаб»,.. £ 

тёлефбн Д1-62-07 и д!-59-34. |

I

АРТЕЛЬ 
МОДНОГО ДАМСКОГО ПЛАТЬЯ 

имени 8 марта 
nuiiiNwniiiiiiiiiiiiiu<iu;tHiitiiiiminuuHtii)iiiti№iiHuuiiiiiiiiiii<imumiiiiiiiiiiitu

ПРИНИМАЕТ ЗАКАЗЫ
НА ПОШИВ

модного 

ДАМСКОГО ПЛАТЬЯ,
МУЖСКИХ СОРОЧЕК

и БЕЛЬЯ, 
ПОШИВ ОДЕЯЛ,

ДЕТСКИХ ШТЬЕВ
во материала заказчик®,, 

ВЫПОЛНЯЕТСЯ

МАССОВЫЙ ПОШИВ
ч для учрешдення а аредпраятяй. 
® Заказы выполняются в 18 дней 

квалвфкцнроваииымв 
иастерами. 
Прием
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СмрАЛовсьой областной, конторе Гогударстоояного банка
СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ
ОПЫТНЫЕ КАССИРЫ-СЧЕТЧИКИ, i

'iiiiM!itii»nrai'iii»iaii<i!iiiiiii>'»!iiiiiiii'ni«in!iiiiitiTiT!ii.«iiiiiii»i»wir4i4'tiia'.isii^irtr.iiii.;iin..ini>»aiiiB№miK!iia>iiiaii!!iia.iir.iiiiiiiar3ii»!iaiiin:f

Гяз-Журн. тип. изл-ва «Ур. рабоч », Свердловск, ул. Девина 47 ‘ Заказ № 1399 НС9335. ТираЛ 65000.

Северскому метзаводу „ГЛАВУРАЛМЕТ"
СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

СРОЧНО “ ТРЕБУЮТСЯ: |

I В
До 8 ч.
вечере.

Адреса мастерски: гегМ 1—уя. Эягельса, г», ты. Д1-84-49; цех М Я 
—ул. 8 марте, М 8-6,- кал магазиием Стройматериалов, вход'со двора.

Комбинату „У РАЛУ ГОЛЬ"
ТРЕБ У ЮТСЯ:4

II
5


